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Réunion hebdomadaire 
du Conseil des ministres

Maroc: la normalisation avec l’entité sioniste 
est une nouvelle forme de colonialisme

L’Algérie engagée à défendre les causes africaines justes

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a présidé,  
dimanche 5 décembre 2021, 
une réunion du Conseil 
des ministres, consacrée à 
l’examen et l’approbation de 
projets de loi et de décrets 
et la présentation de nombre 
d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 

présidera, demain dimanche, 
une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
l’examen et l’approbation de 
projets de loi et de décrets et la 
présentation d’exposés relatifs 
au secteurs de la recherche 
scientifique, des Start-up et 
des télécommunications ainsi 
qu’au suivi des préparatifs des 
Jeux Méditerranéens prévus 
en 2022 à Oran”, indique la 
même source.

L’ancien ministre 
marocain de la 
Culture, Bensalem 

Himmich, a déclaré que 
la normalisation entre le 
Maroc et l’entité sioniste 
constituait une “nouvelle 
forme de colonialisme” pour 
le Royaume, appelant les 
Juifs marocains à reconnaître 
l’entité sioniste comme 
“une occupation usurpatrice 
des terres” appartenant aux 
Palestiniens.
S’exprimant lors d’un 
colloque sous le thème : “Où va 
le Maroc?”, organisé à Rabat 
par la Fondation Abed Al-
Jabri (non-gouvernementale), 
M. Himmich, professeur de 

philosophie, a soutenu que la 
normalisation entre le Maroc 
et l’entité sioniste équivaut 
à une “nouvelle forme de 
colonisation du Royaume”.
Fin décembre 2020, un 
rapprochement entre le Maroc 
et l’entité sioniste avait été 
annoncé, suite à quoi le 
rythme de normalisation s’est 
accéléré. En effet, après la 
normalisation diplomatique, 
les deux parties ont conclu 
des accords militaires pour 
enfin arriver à la signature 
d’”un accord sécuritaire” 
lors de la visite d’un ministre 
israélien à Rabat le 24 
novembre dernier.
L’intervenant, également 

auteur d’œuvres littéraires 
et philosophiques, a appelé 
à l’occasion, les Juifs 
marocains à reconnaître 
l’entité sioniste comme “une 
entité usurpatrice des terres 
palestiniennes”.
De son côté, le leader politique 

marocain, Mohamed Sassi, a 
regretté le fait que le Maroc 
“tombe dans les bras de 
l’entité sioniste”, déclarant 
: “Nous souffrons en silence 
de ce qui se produit”.
Lors du même forum, Sassi 
a qualifié la normalisation 

du Maroc avec les Israéliens 
de “stupidité”, estimant que 
le choix du timing “était le 
pire pour commettre cette 
folie”.  Avant d’ajouter : 
“Les Marocains sont contre 
la normalisation avec l’entité 
israélienne, et s’ils sortent 
dans la rue cette fois-ci, ils ne 
rentreront plus jamais chez 
eux”.
Et de s’interroger enfin: 
“Quels sont les intérêts 
communs du Maroc avec 
l’entité israélienne ? S’agit-il 
de lutter contre le terrorisme 
alors que l’entité sioniste elle-
même pratique le terrorisme 
d’Etat ?”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a affirmé samedi à Oran 
l’engagement de l’Algérie et 
du président de la République 
Abdelmadjid Tebboune pour 
la défense inconditionnelle des 
causes africaines justes sur les 
scènes africaine et internationale.
“L’Algérie et son président 
Abdelmadjid Tebboune sont 
engagés à défendre sans condition 
toutes les causes africaines 
justes sur les scènes africaine et 
mondiale”, a souligné Ramtane 
Lamamra dans son allocution 
de clôture des travaux du 8e 
séminaire de haut niveau sur la 

paix et la sécurité en Afrique.
L’Algérie, a affirmé le ministre, 
“déploiera tous ses efforts et 
mettra tout en œuvre pour être à la 
hauteur des attentes des Africains 
et des Arabes, surtout qu’ils ont 
approuvé sa candidature au poste 
de membre non permanent au 
Conseil de sécurité de l’ONU 
pour le mandat 2024-2025”.
Le huitième séminaire sur la 
paix et la sécurité en Afrique est 
“réussi et prometteur” donnant à 
la diplomatie africaine “une vision 
claire de l’avenir et dotant les 
délégations africaines accréditées 
auprès des Nations unies d’une 
feuille de route qui fera de la 
diplomatie africaine un élément 
influent et profitera à la sécurité 

et à la stabilité dans le continent 
africain”, a-t-il fait savoir.
M. Lamamra a transmis les 
salutations et la satisfaction du 
président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune qui, a-t-il 
dit, “a suivi personnellement les 
travaux de cet important séminaire 
consacré aux questions de la 
paix et de la sécurité en Afrique, 
partant de sa conviction qu’une 
Afrique unie attachée à la justice 
et aux idéaux internationaux est 

capable de faire l’histoire en 
unifiant sa voix et en multipliant 
les efforts de ses enfants”.
Le ministre a réitéré ses 
remerciements à la ville d’Oran, 
qui a été “la première à accueillir 
cette rencontre et qui est prête 
d’aller de l’avant dans ce rôle 
qui fait d’elle l’une des capitales 
politiques africaines et un 
pôle de développement de la 
pensée collective africaine en 
ce qui concerne les relations 
internationales contemporaines, 
surtout dans un contexte où la 
réflexion est focalisée sur la 
période après Covid-19 et les 
contours du monde de demain, 
dans lequel l’Afrique a le droit 
d’être un acteur essentiel et écouté 

et dont les aspirations et demandes 
légitimes sont prises en compte”.
Le 8e séminaire de haut niveau sur 
la paix et la sécurité en Afrique, 
tenu trois jours durant Oran sous le 
thème “Assistance aux nouveaux 
membres africains du Conseil de 
sécurité des Nations unies dans le 
traitement des questions de la paix 
et de la sécurité dans le continent”, 
a enregistré la participation des 
ministres des pays membres au 
Conseil de la paix et de la sécurité 
de l’Union africaine (UA), des 
membres africains au Conseil de 
sécurité de l’ONU et d’experts 
et représentants d’instances 
africaines, de l’ONU et de la 
Ligue arabe.
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Arrivée de Mahmoud 
Abbas Président de l’Etat 

de Palestine à Alger

Le président de 
l’Etat de Palestine, 
Mahmoud Abbas, 

est arrivé dimanche après-
midi à Alger, dans le cadre 
d’une visite d’Etat de trois 
jours en Algérie.
Le Président Abbas a été 
accueilli, à son arrivée à 
l’aéroport international 

Houari-Boumediene, 
par le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune.
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Tebboune ordonne d’opérer une véritable 
“révolution industrielle”

Considérer la bureaucratie comme un crime contre 
l’économie

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, samedi à Alger, 
de prendre plusieurs étapes 
concrètes et urgentes en 
vue d’opérer une véritable 
“révolution industrielle” et 
augmenter la contribution 
de l’industrie à l’économie 
nationale, tout en œuvrant à 
l’aplanissement de tous les 
obstacles bureaucratiques, 
à l’effet de rapprocher 
l’administration de 
l’investisseur.
Dans une allocution à 
l’occasion de l’ouverture de 
la Conférence nationale sur 
la relance industrielle, le 
président de la République a 
estimé que “ l’état actuel de 
l’industrie nationale n’est pas 
une fatalité mais une réalité, 
même si certains aspects sont 
difficiles à appréhender et à 
maîtriser, il reste cependant 
possible de redresser la 
situation en prenant urgemment 
les mesures nécessaires pour 
éradiquer la corruption et 

mettre fin à la dilapidation de 
l’argent public”.
Il a été procédé, selon le 
Président, à l’entame de 
nouvelles réformes concernant 
le secteur de l’industrie sur 
lequel on compte comme l’un 
des piliers du développement 
durable et un motif essentiel 
du véritable développement, 
après plusieurs étapes que 

le secteur a traversées, de la 
surindustrialisation à l’aisance 
financière, en arrivant à l’étape 
de “la fausse industrialisation”.
Le président de la République 
a indiqué dans l’état des 
lieux du secteur industriel en 
Algérie, que l’année 2022 sera 
“consacrée exclusivement à 
l’économie”, en ce sens que 
tous les dossiers susceptibles 

de concourir au développement 
du pays seront pris en charge, 
et “là nous verrons, a-t-il dit, 
qui des responsables suivront 
notre démarche et ceux qui 
l’entraveront”.
Le président de la République 
a réitéré sa détermination à 
faire face aux défis soulevés 
dans cet aspect, par des 
démarches  concrètes et 

efficaces notamment en levant 
les obstacles rencontrés par les 
usines afin de leur permettre de 
participer, autant que possible, 
au revenu national, et de 
contribuer au parachèvement 
des projets en cours de 
réalisation ou gelés sur fond de 
calculs  politiciens ou d’intérêts 
suspects”.
A ce propos, le président de la 
République s’est interrogé sur 
la raison réelle derrière l’arrêt 
de certains projets, au moment 
où 57 projets ont été débloqués 
en peu de temps sur 402 projets.
Le Gouvernement s’attèle 
actuellement à débloquer les 
projets restants, sachant que 29 
projets demeurent à l’arrêt, pour 
la simple raison que la décision 
revient à leurs propriétaires et 
non à l’Administration.
Afin d’amorcer une nouvelle 
phase, le Président a donné des 
orientations au Gouvernement, 
pour débloquer tous les projets 
d’investissement à l’arrêt, 
avant la fin du mois courant.

Le Président Tebboune a 
fait savoir que l’objectif 
était d’augmenter la 

contribution de l’industrie au PIB 
de 10 à 15% pour un véritable 
décollage du secteur, contre une 
contribution actuelle oscillant 
entre 5 et 6%”.
Il est possible d’atteindre le taux 
de 10% au PIB avec “des efforts 
raisonnables”, néanmoins si nous 
voulons opérer une révolution 
industrielle, il faut atteindre un 
taux de 15%”, a-t-il souligné.
S’agissant demandes pour 
bénéficier des avantages octroyés 
par l’Etat au profit des investisseurs 
au niveau de  l’Agence 
nationale de développement de 
l’investissement (ANDI), il a été 
procédé, jusqu’à fin novembre 
dernier, à la levée du gel de 
581, a indiqué le président de 
la République, ajoutant l’ANDI 
procèdera, au cours de la 
première semaine de décembre, à 
la levée du gel de 356 demandes 
supplémentaires.
A ce propos, le Président 
Tebboune a affirmé que l’entrave 
des projets prêts à être lancé pour 
des raisons bureaucratiques, 
constituait un “crime contre 
l’économie”, faisant état 
de l’existence d’un bureau 
spécial auprès du Médiateur 
de la République qui reçoit les 
doléances des investisseurs lésés.
Par ailleurs, il a fustigé 
l’inapplication des instructions 

relative à la mise en place d’un 
calendrier pour le paiement 
des dettes des jeunes de 
l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE - 
ex ANSEJ), en renonçant aux 
poursuites judiciaires contre ces 
jeunes, déplorant la situation 
de certains cas ayant dû arrêter 
l’activité pour des restrictions 
administratives et juridiques.
Parmi les mesures prises pour 
booster l’investissement, il a cité 
la création du “guichet unique” 
en vue de faciliter l’obtention 
d’autorisations administratives 
et définir les délais autorisés 
à l’administration pour la 
délivrance de ces autorisations et 
la garantie du foncier industriel 
aux investisseurs dans de brefs 
délais à travers des agences 
spécialisées qui n’ont aucune 
relation avec l’administration 
et qui seront opérationnelles en 
2022.
Ces agences auront à acquérir 
les biens relevant des zones 
industrielles (ZI) pour que les 
zones d’activité demeurent sous 
l’autorité de l’administration 
locale, selon M. Tebboune.
Evoquant les industries 
manufacturières, le Président 
Tebboune a rappelé les 
instructions adressées aux 
banques et prévoyant un 
financement à hauteur de 90% de 
la valeur des projets.

Concernant le travail des 
responsables centraux et locaux, 
le président de la République a 
estimé que “le bon responsable est 
celui qui facilite le développement 
local et non celui qui cherche des 
excuses pour ne pas signer une 
autorisation prévue par la loi”.
“L’investisseur n’est pas un 
ennemi ni un adversaire. Il 
complète le travail de l’Etat, 
d’où la nécessité d’établir (entre 
l’investisseur et l’administration) 
à une relation fondée sur la 
confiance et la coopération au 
service du pays”, a soutenu le 
Président Tebboune.
Quant aux garanties accordées 
aux responsables locaux, il a 

fait état d’une correspondance 
adressée aux parties concernées 
afin que les responsables ayant 
facilité l’entrée en production 
d’une usine ne soient pas 
poursuivis en justice, assurant 
que si les enquêtes concluent 
à l’absence de corruption, les 
faits se transformeront en erreur 
administrative n’entraînant 
aucune sanction pénale. “Nous 
sommes là pour protéger les 
administrations”, a-t-il affirmé.
Le président de la République 
a, par ailleurs, appelé les 
investisseurs à se lancer dans la 
production des pièces détachées 
nécessaires au secteur industriel. 
L’exportation de ces pièces 

doit concerner le surplus après 
la satisfaction de la demande 
nationale.
Au sujet de la relation avec 
l’Union européenne, le président 
Tebboune a affirmé que “l’Algérie 
souhaite préserver sa relation 
avec l’union européenne”.
Le président de la République a 
également appelé les participants 
à la conférence à adhérer à cette 
nouvelle démarche en faveur 
d’un développement national 
reposant sur des bases solides et 
durables, en ouvrant toutes les 
portes aux compétences dans le 
pays et à l’étranger.
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Tebboune : 
Les investisseurs appelés à prendre l’attache du Médiateur

 de la République pour signaler toute contrainte

Investissements gelés : 
Le traitement des dossiers achevé “dans quelques jours”

AADL :
 Zitouni appelle à plus de rigueur à l’encontre des maitres 

d’œuvre “défaillants”

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a appelé samedi les investisseurs 
confrontés à des obstacles pour 
le lancement de leurs projets à 

prendre l’attache du Médiateur 
de la République pour signaler 
ces contraintes.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture de la Conférence 
nationale sur la relance 

industrielle, M. Tebboune a fait 
état de l’existence d’un bureau 
spécial auprès du Médiateur 
de la République, traitant de 
manière directe avec le Président 
de la République, qui reçoit les 
doléances des investisseurs 
lésés.
Le chef de l’Etat a exhorté 
les investisseurs à contacter 
“immédiatement” ce bureau 
dans l’objectif de traiter leurs 
réclamions et prendre les 
mesures adéquates pour y 
remédier.
M. Tebboune a qualifié les 
pressions faites à certains 

investisseurs de “signes d’une 
grave dégradation qu’il convient 
de contrer”.
Pour rappel, la conférence 
nationale sur la relance 
industrielle, s’est déroulée sous 
la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune en présence du 
président du Conseil de la Nation, 
Salah Goudjil, du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, du 
Général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), du Premier ministre, 

ministre des Finances Aïmene 
Benabderrahmane, ainsi que des 
membres du gouvernement, dont 
le ministre de l’Industrie Ahmed 
Zaghdar.
Le président du Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
Reda Tir, des cadres d’Etat, des 
chefs d’entreprises et de groupes 
industriels, publics et privés, des 
responsables d’administrations 
et d’institutions en lien avec 
le secteur de l’industrie et de 
l’investissement y ont également 
pris part.

Le traitement des dossiers 
relatifs aux projets 
d’investissement, prêts 

au lancement, mais gelés pour 
des raisons administratives, 
sera achevé “dans quelques 
jours”, a affirmé dimanche le 
directeur chargé de partenariat 
au niveau de ministère de 
l’Industrie, Karim Boudjemia.
“Suite aux orientations des 
pouvoirs publics, le ministère 
de l’Industrie avait mis en 
place un comité présidé par 
le ministre de l’Industrie 
regroupant les représentants 
des ministères concernés par 
l’acte d’investissement pour 
aider les propriétaires des 
402 projets d’investissement 
suspendus pour des raisons 

administratives, à démarrer 
leur activité”, a indiqué M. 
Boudjemia sur les ondes de la 
Radio algérienne. Ces projets 
prêts au lancement concernent 
plusieurs activités dont la 
mécanique et l’agroalimentaire, 
a précisé le directeur tout en 
soulignant leur importance 
pour l’économie nationale et la 
création d’emploi.
Sur les 402 projets suspendus, 
57 sont déjà débloqués alors que 
le comité s’attèle actuellement 
à examiner les projets restants.
Toutefois, la décision du 
lancement, pour 29 projets, 
revient à leurs propriétaires et 
non à l’administration, selon 
M. Boudjemia expliquant que 
les propriétaires de ces projets 

veulent changer leur activité, 
ce qui nécessite de nouvelles 
études et autorisations.
S’agissant de problèmes liés 
à la bureaucratie, le directeur 
a fait savoir qu’un comité 
interministériel chargé de la 
facilitation des procédures 
administratives avait été mis en 
place.
Il a également mis en avant 
l’importance et le rôle du 
bureau spécial auprès du 
Médiateur de la République, 

traitant de manière directe avec 
le Président de la République, 
qui reçoit les doléances des 
investisseurs lésés.
M. Tebboune avait appelé 
samedi les investisseurs 
confrontés à des obstacles pour 
le lancement de leurs projets à 
prendre l’attache du Médiateur 
de la République pour signaler 
ces contraintes.
Il les a exhorté à contacter 
“immédiatement” ce bureau 
dans l’objectif de traiter leurs 
réclamions et prendre les 
mesures adéquates pour y 
remédier.
Le directeur a rappelé en outre 
que la poursuite par l’Agence 
nationale de développement 
de l’investissement (ANDI) 

de la démarche portant levée 
du gel des demandes pour 
bénéficier des avantages 
octroyés par l’Etat au profit 
des investisseurs, permettra 
la création de plus de 75.000 
postes d’emploi, ajoutant 
que cela se fera dans le cadre 
d’une approche d’”équilibre 
territoriale”.
Concernant, la gestion du 
dossier de foncier industriel, 
le représentant de ministère 
de l’Industrie a soutenu que 
l’Agence nationale du foncier 
industriel (ANFI) sera le 
seul interlocuteur pour les 
entreprises et les investisseurs 
et permettra le traitement de 
leurs demandes d’assiettes dans 
un court délai.

Le Directeur général 
(DG) de l’Agence de 
l’amélioration et du 

développement du logement 
“AADL” a demandé, samedi, à 
ses directeurs régionaux de faire 
preuve de rigueur à l’adresse des 
maitres d’oeuvre “défaillants” qui 
ne respectent pas les termes du 
contrat ou les délais de livraison 
des logements.
Selon un communiqué de 
l’AADL, M. Zitouni a adressé 
des instructions aux directeurs 
régionaux, à l’effet de “ne pas 
être indulgents” avec les maitres 
d’oeuvre “défaillants”, en cas de 
leur manquement aux termes du 
contrat ou aux délais de livraison 
des logements.

Le premier responsable de 
l’AADL a mis l’accent, dans 
le même contexte, sur la 
nécessité d’ “ accélérer les 
travaux et de rattraper le retard, 
avec intensification du suivi 
périodique de leur déroulement 
et l’inspection de la qualité de 
la construction”, en coordination 
avec les services de l’Organisme 
national de contrôle technique 
de la construction “CTC” et les 
bureaux d’études.
Le DG de l’AADL a donné ces 
instructions lors d’une réunion 
de coordination, sous sa conduite 
et en présence du Directeur 
général adjoint chargé du suivi 
des projets, du Directeur général 
adjoint chargé de la souscription 

et de la commercialisation, de la 
Directrice du financement des 
projets de type location-vente, 
du Directeur de la mise en œuvre 
des opérations, du Directeur 
des marchés, du Directeur des 
études à l’AADL, ainsi que des 
Directeurs régionaux de l’AADL, 
d’Annaba, d’Alger Est, d’Alger 
Ouest, de Tiaret, d’Ouargla, de 
Sétif et de Constantine.
Selon la même source, M. Zitouni 
a écouté, lors de cette réunion 
qui intervient en exécution 
des orientations du ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, un exposé détaillé 
présenté par le DG adjoint 
chargé de la souscription et de 

la commercialisation et un autre 
exposé présenté par les directeurs 
régionaux de l’AADL, sur la 
souscription et l’avancement des 
travaux dans les projets qu’ils 
supervisent.
Après avoir écouté ces exposés, 
M. Zitouni a insisté sur “ 
la nécessité de coordonner 

davantage” entre les directions 
relevant de l’AADL, dont la 
filiale de la gestion immobilière 
et d’obliger les entreprises de 
réalisation à lever les réserves 
qui pourront être relevées  à 
l’intérieur des cités réceptionnées 
récemment.
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L’expérience algérienne en matière de startups évoquée à Rome

Le ministre délégué 
auprès du Premier 
ministre chargé de 

l’économie de la connaissance 
et des startups, Yacine Oualid 
a mis en avant l’expérience 
algérienne en matière de 
startups et les efforts du 
Gouvernement déployés dans 
ce domaine, et ce lors de sa 
participation à la 7e édition 
de la Conférence du dialogue 
méditerranéen abritée dans 
la capitale italienne, Rome, 
du 2 au 4 décembre, indique, 
dimanche, un communiqué du 
ministère.
Lors des travaux de cette 

conférence à laquelle 
avaient pris part des chefs 
de Gouvernements, des 
ministres d’Etats, ainsi que 
des représentants d’instances 
onusiennes, M. Oualid a 
insisté sur les efforts consentis 
par le Gouvernement algérien 
en vue de soutenir les startups 
et l’innovation, précise le 
communiqué.
Le ministre délégué a mis 
en exergue “le rôle actif” de 
l’Algérie dans la région de la 
Méditerranée et sa disposition 
à “coopérer de manière 
effective” dans le domaine 
de l’approvisionnement, 

en réponse aux exigences 
des enjeux économiques et 
technologiques de l’après 
Covid-19.
En marge de la conférence, M. 

Oualid a rencontré le Secrétaire 
d’Etat italien chargé de la 
Coopération internationale, 
Manlio Di Stefano, avec qui 
il a examiné les perspectives 

de développement de la 
coopération et du partenariat 
entre les deux pays en matière 
de startups, d’économie de 
connaissance, de mécanismes 
de transfert de la technologie 
et d’innovation ouverte, ainsi 
que d’échange d’expertises.
Le ministre délégué a supervisé 
la signature d’un nombre 
d’accords entre l’accélérateur 
de startup ALGERIA 
VENTURE, le Fonds italien 
de l’innovation (CDP) et le 
Réseau international des PME 
(INSME) pour la promotion 
de l’éco-système des startups 
en Algérie.

ENR:
 Des experts appellent à accélérer la transition énergétique en Algérie

TRavaux publics:

Validation des cahiers des prescriptions techniques

Des experts algériens 
en énergie, ont plaidé, 
samedi, lors d’un 

colloque organisé à Alger, pour 
une “accélération” de la transition 
énergétique en Algérie, appelant à 
plus d’encouragements au profit 
des investisseurs dans le domaine 
des énergies renouvelables.
Ces experts ont appelé, lors du 
6ème colloque sur la sécurité et la 
transition énergétiques, organisé 
par l’association nationale “Club 
Energy”, à “mettre en œuvre une  
stratégie basée sur une transition 
énergétique accélérée”, en 
“ouvrant la porte aux investisseurs 
privés y compris étrangers” tout 
en améliorant le climat des affaires 
pour les encourager à investir à 
long terme dans des projets liés 

aux énergies renouvelables.
Certains experts, dont l’ex-vice 
président de Sonatrach, Ahmed 
Mechraoui, ont mis l’accent sur 
l’importance d’une réglementation 
et d’une législation “stables” 
et d’un marché prospère à long 
terme.
L’amélioration du climat 
des affaires s’avère aussi 
nécessaire pour encourager 
les investissements dans les 
renouvelables, a relevé l’ancien 

ministre de l’énergie, Abdelmadjid 
Attar.
Le président de l’association 
nationale “Club energy”, Daoud 
Sahbi, a estimé pour sa part, qu’il 
devient urgent  de diversifier 
davantage l’économie pour la 
production de nouvelles richesses 
dans les secteurs autres que 
celui du pétrole et du gaz pour 
garantir la sécurité énergétique et 
financière du pays.
“Il faut débloquer tous les projets 
liés aux énergies renouvelables 
et donner des facilitations aux 
entreprises y compris les startups 
pour développer ce secteur 
rapidement et sans perdre de 
temps”, a-t-il insisté.
Pour rendre l’investissement dans 
le renouvelable plus attractif, il 

est important de mettre en place 
“une réglementation favorable 
et des conditions d’implantation 
des systèmes liés à ces énergies 
qui permettraient d’atteindre 
la parité en Algérie”, a indiqué 
l’expert international, M’hamed 
Hammoudi, également président 
du Cluster énergie solaire.
Selon cet expert, “recourir aux 
énergies renouvelables devient 
donc une nécessité, afin de freiner 
la consommation locale de gaz, 
décartonner le mix et préserver 
plus de quantités de gaz à l’export 
ou à l’industrie créatrice de 
richesse, compte tenu du potentiel 
extraordinaire en énergies 
renouvelable dont dispose le 
pays”.
“La sécurité énergétique est 

intiment liée à la transition 
énergétique qui a besoin de 
temps pour s’instaurer, il faut 
alors accélérer la concrétisation 
des projets qui vont favoriser 
cette transition tout en élargissant 
les capacités de l’Algérie en 
gaz naturel en investissant dans 
l’exploration des différents 
gisements et notamment exploiter 
le gaz non conventionnel “, a 
recommandé l’ex-vice président 
du CNES), Mustapha Mekideche,
Pour ce faire, il faut “donner 
la primeur au secteur privé 
pour développer les projets liés 
aux énergies renouvelables et 
carboniques tout en leur facilitant 
la tache dans tous les domaines 
y compris réglementaires et 
financiers”, a-t-il ajouté.

Le ministre des 
Travaux publics, 
Kamel Nasri a 

procédé, à Alger, à la 
validation des cahiers des 
prescriptions techniques 
propre à son secteur, 
lesquels figureront 
désormais dans tous 
les cahiers des charges 
normatifs et spécialisés.
Dans une allocution 
prononcée à l’occasion 
de la signature des arrêtés 
ministériels portant 
validation des manuels 
d’instructions techniques, 
au siège de son département, 
le ministre a affirmé que 
“le ministère cherche, 
dans l’objectif d’éliminer 
les lacunes enregistrées, à 
uniformiser les pratiques 
et les procédures liées à la 

qualité de la mise en œuvre 
aussi bien des études que de 
la réalisation et le contrôle 
des travaux des ouvrages 
de base”.
Dans ce cadre, il a précisé 
que son secteur “a procédé, 
au préalable, à l’élaboration 
et la validation des cahiers 
des prescriptions techniques 
particulières, ou encore à 
la réalisation, l’exécution, 
le contrôle et le suivi des 
travaux de réalisation et de 
modernisation des ouvrages 
de voirie et d’aéroports”, 
notant que ces paramètres 
“seront inclus, désormais, 
dans tous les cahiers 
des charges normatifs et 
spécialisés”.
L’approbation des manuels 
d’instructions s’inscrit dans 
le cadre de l’application 

des dispositions de l’article 
26 du décret présidentiel 
N 15-247 du 16/09/2015 
portant réglementation 
des marchés publics et 
des délégations de service 
public.
Nasri a expliqué que “cette 
procédure sera généralisée 
à court terme pour englober 
tous les projets de travaux 
publics, tels que les 

travaux d’aménagement 
maritime, ou encore les 
travaux d’entretien des 
infrastructures des routes et 
autoroutes”.
Le ministre a appelé toutes 
les parties prenantes à 
respecter strictement la mise 
en œuvre de ces manuels 
d’instructions techniques 
“pour atteindre l’efficacité 
requise dans la réalisation 

des projets, éviter les 
dépenses supplémentaires 
et la prorogation des délais 
de production”, faisant 
savoir que tous les outils de 
contrôle nécessaires seront 
mobilisés pour évaluer le 
taux d’application de ces 
manuels sur le terrain.
Evoquant les insuffisances, 
le ministre a souligné que 
ces dernières sont imputées 
parfois “au manque de 
maîtrise des procédures des 
marchés publics, des règles 
de réalisation, du contrôle 
de la qualité et de suivi 
des projets”. Il a évoqué, à 
titre d’exemple, celles liées 
à l’aspect administratif, 
d’autant qu’il a été noté 
une différence dans les 
prescriptions d’un service 
à l’autre.
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ANNABA / Sinistre 
Une vingtaine de  compteurs 

électriques carbonisés à la cité 
‘’700 logements’’ d’Oued Forcha

ANNABA / CRIMINALITÉ  
Les éléments de la sûreté

  de wilaya  à pied d’œuvre
 La recrudescence des pickpockets

inquiète les citoyens

ANNABA / Partenariat
L'ambassadrice d'Allemagne hôte 

de la ville d’Annaba…
Des futurs projets en cours 
de discussion avec le wali

ANNABA / Grippe saisonnière 
Taux élevé des personnes 
grippées et  forte demande 
pour le vaccin antigrippe

Près de 20 compteurs électriques 
groupés ont pris feu, avant-hier,  
aux environs de 22h  au niveau   de   

la cité  ‘’700 logts’’  d’Oued forcha. Ces 
compteurs ont été installés sans aucune 
mesure préventive pouvant provoquer 
à tout moment des incidents, des courts-
circuits et autres défaillances. Les sapeurs-
pompiers sont arrivés se sont déplacés en 
renfort pour circonscrire l'incendie, sans 

toutefois provoquer d'autres dommages car 
le feu a été maîtrisé. Selon les témoignages 
de la protection civile, l'incident s'est 
produit, lorsqu'un bruit de craquement a 
été entendu, suivi d'une fumée dense, ce 
qui a poussé les citoyens a appeler les 
agents de la protection civile.
Les témoins ont affirmé que l'incendie 
était trop important et risquait même de 
faire des dégâts, si ce n'est l'intervention 
rapide des agents de la Protection civile 
qui ont rapidement maîtrisé les flammes.

Malgré le renforcement du 
dispositif sécuritaire au niveau 
du centre- ville d’Annaba 

certains endroits, notamment au niveau de 
la rue Emir Abdelkader et  Larbi Tebessi 
sont devenues infréquentable à cause de la 
recrudescence  des  pickpockets qui  sont de 
retour depuis quelques jours qui sévissent 
en toute impunité contre des citoyens 
impuissants. Ces délinquants, de tous âges, 
parfois confondus à des jeunes et adultes 
qu’on ne peut soupçonner, profitent de la 
grande affluence de la ville pour délester 
leurs victimes de leur argent, téléphones 
portables ou tout autre objet de valeur. Ce 
sont surtout les femmes qui en font les frais 

de ces pickpockets qui opèrent en groupe 
de trois à quatre personnes et parfois plus. 
Ces derniers  opèrent tous les jours aux 
heures de pointe, de préférence entre 12 et 
18 heures, visant surtout les sacs à main et 
les portefeuilles des passants. Leur procédé 
est toujours le même depuis longtemps. 
Ils activent au moment de monter dans 
les bus ou dans la file devant les étals du 
marché. Les sacs et les poches  restent la 
cible privilégiée des voleurs, et ce malgré 
la lutte acharnée des éléments de la sureté  
contre les auteurs d'actes criminels, mais 
la bataille ne peut être l'affaire uniquement 
des seuls services de la sécurité. Elle 
nécessite également l'implication de toutes 
les parties concernées.

Le wali,  Djamel Eddine Berrimi, 
a reçu, hier, au siège de la 
wilaya, son excellence Elisabeth 

Walpers Ambassadrice de la République  
fédérale d'Allemagne. Les entretiens ont 
porté sur plusieurs  questions d'intérêt 
commun, précise-t-on de même source. 

L’Ambassadrice  a exposé l'intérêt de son 
pays pour un partenariat avec l'Algérie, 
notamment en ce qui concerne la  création 
d'une économie permanente en rapport 
avec la nature à travers sa protection. Dans 
le même contexte, les projets de protection 
de l'environnement et de la biodiversité  
ont été évoqué.

Prenant acte de la gravité du  
covid-19, les citoyens ont pris 
d'assaut les officines pour se faire 

vacciner  contre la grippe saisonnière  et 
éviter de se confondre avec les symptômes 
du coronavirus.
Saulement, il nous a été donné de constater 
les mêmes pratiques chez les gérants de 
pharmacies. En effet, il est anormal de 
voir que ce produit médical, le vaccin 
antigrippe soit cédé à la tête du client 
ou sous comptoir.  Plusieurs personnes 
se sont plaintes …elles ont eu comme 
réponse « Vaccin non disponible…« Je 
suis  désolé, sauf pour les clients fidèles 
à notre pharmacie» nous dira un  employé 
dans l'officine» 
La DSP d'Annaba  a   commandé un 
quota des  doses  spéciales destinées 
essentiellement à immuniser les sujets à 
risques (personnes âgées de 65 ans et plus, 
femmes enceintes et les personnes de tout 

âge présentant certaines affections telles 
que des maladies chroniques, qu'elles 
soient cardiaques, pulmonaires, rénales, 
hépatiques, sanguines ou métaboliques 
comme le diabète, ou un affaiblissement 
du système immunitaire). 
Les malades chroniques seront les 
premiers à être vaccinés puis viendra le 
tour  des personnes âgées de plus de 65 
ans et enfin les femmes enceintes à partir 
du deuxième trimestre de la grossesse. La 
campagne concernera aussi les personnes 
adultes qui sont hospitalisées ou suivies en 
consultations spécialisées ou présentant un 
certificat médical attestant une pathologie 
chronique. La grippe saisonnière, mal 
traitée, débouche souvent sur d'autres 
complications. Problèmes d'allergie, 
problèmes respiratoires qui peuvent se 
transformer en maladies chroniques, 
contraignantes, angoissantes mais aussi 
onéreuses. 

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

I.B
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ANNABA / Cadre de vie
Les habitants de la localité
 de ‘’Besbassa’ pénalisés

 par le  manque de gaz de ville  
et le défaut d’éclairage public

ANNABA / Insalubrité et saleté 
Accumulation d’ordures 

ménagères et de déchets à la cité 
‘’Tarek Ibn Zied’’à El Bouni

ANNABA / Mercuriales 
Légère baisse des prix des fruits 

et légumes de saison 
sur les marchés d’Annaba

ANNABA / Environnement 
La cité ‘’Boukhmira’’ de Sidi 
Salem envahie par des eaux 

usées

Les résidents de la cité ‘’Tarek 
Ibn Ziad’’ sise la commune d’El 
Bouni souffrent ces jours-ci de 

l’accumulation de déchets et d’ordures 
ménagères, polluant ainsi leur cité. Une 
situation gravissime qui a amené les 
habitants de cette localité à se plaindre 
tout en exprimant leur profonde déception 
face au laisser-aller de certains individus 
et le manque de sérieux des services 
communaux. Ces derniers s’attendent à 
une réaction des  autorités locales avant 
qu’une épidémie ne se propage. En effet, la 
cité est confrontée, cette dernière semaine, 
à un sérieux problème d’insalubrité, 
accentué par le laisser-aller de certains 
éboueurs et l’incivisme des habitants de 
la commune qui perdure depuis prés de 20 
jours, pouvant engendrer des conséquences 
désastreuses, comme en témoignent la 
présence des tas d’ordures qui débordent 

dans pratiquement tous les quartiers de 
la cité.  Les habitants ont  dénoncé cette 
dégradation écologique et  ne peuvent plus 
supporter les conditions dans lesquelles ils 
vivent depuis quelques temps. Des monts  
d’ordures constituent le décor de ces 
cités complètement marginalisées. Une 
image  désolante  des quartiers qu’elle 
renvoie mais également de la dégradation 
de l’environnement immédiat, sans parler 
des odeurs nauséabondes émanant de ces 
déchets.  En matière de programme de  
ramassage des ordures, c’est l’anarchie 
totale, un état des lieux qui ne semble pas 
trop déranger les élus  et que les citoyens 
ne cessent de pointer du doigt. Elle 
représente également un vrai danger pour 
la santé publique, pouvant être à l’origine 
d’infections  contagieuses. A ce titre, les 
habitants de la cité interpellent les autorités 
locales afin de mettre fin à cette situation et 
de se pencher sur cette problématique.

Les habitants la localité ‘’Besbassa’’  
relevant de la commune d’Ain 
Berda, ont fait état de leur 

exaspération à cause de la dégradation du 
cadre de vie de leur cité et le laisser-aller 
très dominant constaté, caractérisé par une 
absence de commodités indispensables et 
d’un programme de développement urbain. 
Cette dégradation et a trait au défaut de 
raccordement du gaz de ville à leurs foyers 
et du manque d’éclairage public depuis 
près de 10 années. Les habitants vivent le 
calvaire sans gaz de ville dans leurs foyers 
depuis plusieurs années auquel s’ajoute 
à cela  la rareté  des bonbonnes de gaz 
butane surtout en cette saison hivernale. 
En matière d’éclairage public, les 

habitants n’ont cessé d’attirer l’attention 
des services techniques concernés, leur 
signalant à maintes reprises toutes ces 
défaillances, mais en vain.  En effet, 
plusieurs quartiers se trouvent plongés 
dans le noir au grand bonheur des malfrats 
et des délinquants qui s’adonnent à des 
agressions et vols nocturnes des maisons. 
Les habitants éprouvent du mal à circuler 
la nuit dans l’obscurité…pas même pour 
aller se rendre à une pharmacie ou en 
cas d’urgence médicale. Ce qui a amené 
les habitants à étaler leur ras-le-bol. Ils 
insistent sur une intervention urgente des 
autorités locales afin de se pencher sur 
leurs préoccupations et de trouver une 
solution à leur calvaire dans les meilleurs 
délais.

Les habitants de la cité ‘’Boukhmira’’ 
sise Sidi Salem, n’ont eu de cesse 
d’alerter les autorités locales sur les 

dangers des refoulements des eaux usées, 
qui peuvent avoir une cross-connexion 
avec l’eau potable et engendrer des risques 
d’infection, mais en vain. D’ailleurs 
avec l’arrivée de la saison hivernale, ils 
appréhendent les prochaines pluies en 
raison de la défectuosité persistante du 
principal réseau d’assainissement collectif 
qui se déverse dans la nature.. « Nous 
continuons de souffrir de la pollution, en 
hiver comme en été, avec tous les risques 
que cela implique sur les plans sanitaire et 
environnemental » selon l’avis d’un des 
habitants, la cité  nécessite  une intervention 
immédiate des services techniques 
concernés, afin de rétablir la canalisation 
des eaux usées, en raison de la défectuosité 
des conduites d’où s’échappent des odeurs 
nauséabondes. La stagnation de ces eaux 
usées expose les riverains à des risques 
liés aux maladies transmissibles. Les 
habitants de cette localité   interpellent 

les responsables locaux et dénoncent ces 
comportements d’inertie et de laisser-aller. 
 « Cela fait plus d’un mois que nous 
subissons les odeurs nauséabondes et la 
prolifération des moustiques » a déclaré un 
des habitants, et d’ajouter « Cette situation 
qui perdure depuis des mois  est devenue 
insupportable, sachant que des enfants 
jouent à proximité des marées d’égouts, 
alimentées par les eaux provenant du canal 
».  
Devant ce constat décourageant qui ne 
cesse de persister, les résidents de cette 
localité sollicitent l’intervention des 
pouvoirs publics pour une prise en charge 
de leur doléance.

Bonne nouvelle pour les petites 
bourses, les prix des légumes ont 
enregistré une sensible baisse ces 

derniers jours au niveau de la wilaya. C’est 
du moins ce que l’on a constaté sur les étals 
des marchés de la ville. Le mouvement de 
la baisse a touché pratiquement tous les 
légumes.
À commencer par la pomme de terre. 
Quoique timide, la mercuriale de la 
patate a dévissé, pour s’établir autour 
de 70 DA et 75 le kilo. Le prix de ce 
tubercule, fort prisé par les ménages, est 
appelé à chuter davantage au cours des 
prochaines semaines, prévoit-on. Même 
si son efficacité est toute relative, la mise 

en branle du dispositif de régulation, 
notamment par l’opération de déstockage, 
a contribué au recul des prix. Une tendance 
qui va sans nul doute se poursuivre, avec 
l’arrivée sur les étals, les prochaines 
semaines, de la nouvelle récolte. Les 
autres légumes ont globalement emprunté 
la même régression, même chose pour 
les fruits puisque,  la clémentine et la 
mandarine se vendent entre 120 et 150 
DA le kilogramme alors qu’elles étaient  
cédées entre 250 et 280 DA. La production 
de cette année a été très satisfaisante, les 
conditions climatiques ont été favorables 
pour les quelque 800 hectares d’agrumes 
reparties sur les communes de la wilaya 
que les exploitants ont bien entretenus. 

I.B

I.B

Sarah Yahia

I.B
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Le fameux lait en 
sachet, cet aliment 
de première nécessité 

est quasiment introuvable et 
quand il est disponible, il se 
vend “sous le manteau” et à 
petite quantité, poussant le 
consommateur à passer son 
temps à observer de longues 

files d’attente dans l’espoir de 
voir arriver le  camion-livreur.  
Cette crise est amplifiée par 
les spéculateurs du lait, ou la 
“mafia du lait”, qui fait courir 
une rumeur de quoi désorienter 
les distributeurs tout comme 
les consommateurs, à savoir 
que le prix subventionné du 
sachet de lait serait revu à la 
hausse et passerait de 25 à 30 

DA chez certains épiciers et 
commerçants. Les citoyens 
sont déçus de cette situation, 

ils revendiquent l’intervention 
des autorités concernées. 
Certains d’entre eux,  nous 
ont fait savoir qu’à cause de 
cette pénurie, ils sont obligés 
de recourir au lait en poudre, 
ce qui n’est pas à la portée 
des bourses modestes, et les 
consommateurs ne savent plus 
à quel “saint’’ se vouer pour se 
procurer cet aliment de base, 

sachant que la boîte du lait en 
poudre de 500 g coûte 410 DA. 
Malgré les multiples 
dispositions annoncées par 
les pouvoirs publics, la filière 
du lait peine toujours à se 
stabiliser, elle concerne  les 
unités de production jusqu’aux 
distributeurs, la source de 
problème n’est toujours pas 
localisée.

ANNABA / COMMERCE

Tension persistante sur le lait en sachet… La pénurie s’éternise
Sarah Yahia

Un incendie ravageur 
s’est produit  
vendredi soir passé, 

au niveau  d’une maison 

située à la cité des ‘’48 

logements ruraux’’ de la 

cité Sarouel. Les flammes 
se sont propagées dans toute 
la maison allant jusqu’à 
toucher le deuxième étage de 
la maison, engendrant  des 
dégâts matériels  conséquents 
mais sans aucune perte 
humaine bienheureusement. 

Selon le chargé de la 
cellule de communication 
de la protection civile, ses 
services sont intervenus aux 
environs de 10 heures au 
niveau du lieu mentionné 
afin de circonscrire les 
flammes, et les empêcher 

de se propager. Un camion-
citerne, une ambulance et six 
(6) agents sapeurs-pompiers 
ont été mobilisés à cet effet. 
Une enquête a été diligentée 
par les éléments de la police 
afin de déterminer les causes 
exactes de cet accident.

ANNABA / EL BOUNI

Une habitation rurale sous d’énormes flammes à la cité Sarouel
Sarah Yahia

Une récolte de 
630.555 quintaux de 
différentes variétés de 

dattes a été réalisée cette saison 
dans la wilaya d’Ouargla, 
a indiqué hier, dimanche la 
Direction locale des services 
agricoles (DSA), selon APS.
Répartie entre les zones 
phoenicicoles de N’goussa, 
Ouargla, Sidi-Khouiled et 
Hassi-Messaoud, cette récolte 
a donné lieu à 268.543 Qx de 
dattes de variété supérieure 
“Deglet-Nour”, 6.293 Qx 

de variété “Degla-Beida”, 
272.648 Qx de “Ghers” 
et 83.071 Qx de dattes 
communes, a-t-on précisé.
Cette année, la récolte de 
dattes est en baisse de 102.722 
Qx, comparativement à celle 
de l’an dernier où avait été 
enregistrée une production 
de 732.782 Qx et ce, en dépit 
de l’extension des surfaces 
dédiées à la phœniciculture.
Cette surface est passée, en 
effet, de 10.377 hectares l’an 
dernier à 10.448 hectares cette 

saison, avec également une 
hausse du nombre de palmiers 

productifs qui a grimpé 
de 1.100.389 à 1.107.969 

palmiers, selon la même 
source.
La baisse enregistrée dans 
la production de datte est 
expliquée par divers facteurs, 
à leur tête les conditions 
naturelles défavorables, 
notamment une forte hausse 
de température ayant 
accompagné la période de 
maturation du fruit, entraînant 
une réduction de son calibre 
et de sa qualité, mais aussi 
son assèchement, selon les 
services de la DSA.

OUARGLA / PHOENICICULTURE

Plus de 630.500 quintaux de dattes récoltés

Le Centre national 
de recherches 
préhistoriques, 

anthropologiques et 
historiques (CNRPAH) lancera 
en 2022 l’étude et l’évaluation 
de la Soumaâ d’El Khroub 
dans la wilaya de Constantine, 
plus connue sous l’appellation 
du tombeau de Massinissa, 
a indiqué samedi passé son 
directeur, Farid Kharbouche.
“Le projet sera presque 
identique au programme 
de recherches et d’études 
menées sur le mausolée de 
Medghacen de la commune 
de Boumia dans la wilaya de 
Batna”, a précisé à l’APS, 
M.Kharbouche en marge de 
la manifestation organisée 
par l’Association des amis de 
Medghacen à Batna du 2 au 4 
décembre courant et consacrée 

à ce mausolée royal numide.
L’opération sera entamée 
par l’analyse de la situation 
du monument et les blocs de 
pierres situés à proximité du 
site et ceux qui se trouvent sous 
terre, en s’appuyant sur des 
techniques géophysiques pour 
l’exploration des structures 
souterraines sans recourir à des 

fouilles, a-t-il  encore ajouté.
Le monument numide d’El 
Khroub, a fait savoir M. 
Kharbouche se compose d’une 
partie construite et visible et 
de nombreux blocs adjacents 
qui seront inventoriés afin 
de “procéder à la première 
reconstitution virtuelle de la 
Soumaâ”, rappelant que le 

monument est bien plus haut 
qu’il ne l’est actuellement”.
La même source a évoqué, 
dans ce contexte, une 
expérience menée en Tunisie 
sur le mausolée de Dougga 
ou Thugga à Béja, classé 
patrimoine mondial par 
l’Organisation des Nations-
unies pour l’éducation, 
la science et la culture 
(UNESCO) et qui était au 
début du XXe siècle comme 
le mausolée d’El Khroub avec 
des blocs de pierres éparpillés 
sur le sol.
En 1906, un ingénieur français a 
entamé sa reconstitution durant 
trois ans avec des ‘’moyens 
ordinaires” et le mausolée est 
revenu aujourd’hui à son état 
presque initial, a-t-il soutenu.
En outre, M. Kharbouche 
a déclaré: “nous espérons 

reconduire la même 
expérience en Algérie au 
niveau du mausolée numide 
d’El-Khroub, et nous avons les 
moyens techniques et humains 
pour y parvenir et ça sera une 
première expérience à l’échelle 
nationale”.
Il a également expliqué 
que cette opération, dont le 
lancement a été retardé en 
raison de la pandémie de 
Covid-19, sera concrétisée en 
coordination avec l’annexe 
du Centre national de 
recherches préhistoriques, 
anthropologiques et historiques 
d’Ain M’lila (wilaya d’Oum 
El Bouaghi), qui constitue “la 
base scientifique et logistique” 
du Centre et dispose de 
laboratoires et d’espaces pour 
l’hébergement des chercheurs.

Lancement de l’étude et l’évaluation de la Soumaâ d’El 
Khroub à Constantine, en 2022



Congrès des Républicains 
Eric Ciotti perd l’investiture mais gagne la bataille des idées

Au Venezuela, l’opposition se mobilise après l’annulation 
du scrutin dans le fief de Chavez

Afghanistan 
Inquiétudes autour d’« exécutions sommaires » 

d’ex-policiers par les talibans

Le député des Alpes-
Maritimes a été battu au 
second tour. Mais sa ligne 

très à droite, proche parfois de 
celle d’Eric Zemmour, s’est 
imposée au sein de sa famille 
politique, selon le monde fr.
Il arrive deuxième, avec 39,05 
% des voix, contre 60,95 % pour 
Valérie Pécresse. Mais pour Eric 
Ciotti, éliminé en finale de la 
course à l’investiture du parti Les 
Républicains (LR), plus rien ne 
sera comme avant.
Arrivé premier jeudi 2 décembre, 
avec 25,59 % des voix, le 
député des Alpes-Maritimes – 
très populaire dans la puissante 
fédération de son département, la 
plus grosse du parti, avec 10 100 
adhérents – a créé la surprise dans 
cette campagne, où personne ne 
l’attendait. Son score au premier 
tour, assorti de la première 
place, fait changer de dimension 
l’élu du Sud, toujours resté dans 

l’ombre des leaders de la droite, 
et conforte sa position au sein du 
mouvement.
Alors qu’il s’était déclaré candidat 
à une éventuelle primaire de 
la droite au mois d’août, Eric 
Ciotti disait venir « apporter 
son grain de sel droit » dans les 
débats. Sans le moindre espoir 
de victoire, il pensait avant tout 

défendre ses idées, peser sur la 
campagne présidentielle à venir, 
et préempter le ministère de 
l’intérieur dont il rêve, en cas de 
victoire du candidat de LR.
Il espérait, en outre, que cette « 
campagne présidentielle miniature 
», qui lui a permis de traiter tous 
les sujets, l’aide à se décoller 
l’étiquette de « M. Sécurité » de 

la droite, qui lui a toujours collé 
à la peau. « Je prends beaucoup 
de plaisir à cette campagne, dans 
laquelle je peux défendre mes 
valeurs sans en référer à d’autres 
», confiait-il alors, avant de 
commencer à y croire.
« Je tiens une ligne »
En l’absence de l’ancien patron 
du parti Laurent Wauquiez et du 
chef des sénateurs LR, Bruno 
Retailleau, qui ont tous deux 
renoncé à être candidats, l’ancien 
collaborateur et « porte-flingue 
» du maire de Nice, Christian 
Estrosi, a eu les coudées franches 
dans ce congrès, seul représentant 
de l’aile droite du mouvement. 
Son positionnement décomplexé, 
« sans tabou », tout comme son 
indéfectible fidélité à sa famille 
politique, a séduit les militants de 
LR tout au long d’une campagne 
axée sur la sécurité, l’immigration 
et l’identité, des thèmes au cœur 
de son identité politique.

Au fil des débats télévisés, où il 
s’est montré à l’aise et pugnace, 
Eric Ciotti a donc joué sur du 
velours, déroulant des arguments 
rodés depuis des années. Le 
radical sudiste, qui agite le spectre 
d’une « guerre de civilisations » 
et parle sans fard de la théorie 
xénophobe et complotiste du « 
grand remplacement », a défendu 
la « préférence nationale » sur 
l’emploi et le logement, le retour 
au droit du sang, et l’inscription 
des « origines judéo-chrétiennes » 
de la France dans la Constitution. 
Il a multiplié les formules-
chocs, se prononçant pour un « 
Guantanamo à la française » ou un 
« quoi qu’il en coûte sécuritaire ». 
« Je tiens une ligne, expliquait-il 
au Monde. Même si beaucoup, 
à droite, s’en rapprochent 
désormais. Mais pour moi, c’est 
une ligne originelle. Elle apparaît 
donc comme plus sincère aux 
yeux des militants. »

Le candidat de l’opposition, 
Freddy Superlano, a été 
déclaré inéligible après 

avoir remporté l’élection de 
gouverneur dans l’Etat de Barinas. 
C’est son épouse qui se présentera 
au prochain scrutin, le 9 janvier, 
selon le monde fr.
Un millier de manifestants se sont 
rassemblés, samedi 4 décembre, 
dans l’Etat vénézuélien de 
Barinas, fief de l’ex-président 
Hugo Chavez, pour protester 
contre la décision de la Cour 
suprême d’ordonner une nouvelle 
élection du gouverneur après 
avoir disqualifié le candidat de 
l’opposition donné vainqueur.
« Soyez fiers parce que vous 
avez été capables d’affronter 
l’impossible et nous avons réussi 
à vaincre le chavisme », a déclaré 
Freddy Superlano, en tête du 

scrutin avec 37,60 % des voix 
devant le gouverneur sortant 
et frère aîné d’Hugo Chavez, 
Argenis Chavez, crédité de 37,21 
%.
Le Barinas, qui compte 970 000 
habitants, était le seul des 23 Etats 
vénézuéliens où les résultats du 
scrutin régional du 21 novembre 
n’avaient pas été officialisés. Il 
a été gouverné par Hugo de Los 
Reyes Chavez, le père d’Hugo 
Chavez, de 1998 à 2008, puis par 
Adan Chavez, un frère de l’ex-
président défunt, jusqu’en 2017, 
année de l’élection d’Argenis 
Chavez.
Lundi, la justice vénézuélienne 
a annulé le scrutin, au motif 
que Freddy Superlano était 
inéligible, selon une injonction 
du 17 août du contrôleur général 
de la République, chargé de la 

surveillance de la gestion des 
fonds publics.
« Plus d’unité »
Accompagné samedi à la tribune 
par le chef de l’opposition, Juan 
Guaido, Freddy Superlano a 
annoncé la candidature de son 
épouse, Aurora de Superlano, 32 
ans, au nouveau scrutin, prévu le 
9 janvier prochain.
« La meilleure garantie, c’est 
l’unité, plus d’unité, une meilleure 
unité, plus de participation, 
c’est sont les gens dans les rues, 
c’est la protestation, c’est exiger 
nos droits pour sortir [Nicolas] 
Maduro », a déclaré Juan Guaido, 
reconnu comme président par 
intérim par une cinquantaine 
de pays qui ont dénoncé les 
conditions de la réélection, en 
2018, de Nicolas Maduro.
Au lendemain de la décision de 

la Cour suprême, Argenis Chavez 
a démissionné de son poste de 
gouverneur et annoncé qu’il ne 
se représenterait pas, laissant son 
parti désigner un autre candidat.
Les partisans du président Maduro 

ont remporté 19 des 23 Etats en 
jeu lors de ce scrutin régional, qui 
a marqué le retour de l’opposition 
aux urnes depuis la réélection 
contestée de Nicolas Maduro à la 
présidentielle, en 2018.

Washington et ses alliées 
– dont la France – 
demandent l’ouverture 

rapide d’enquêtes après que l’ONG 
Human Rights Watch a fait état « 
des meurtres ou des disparitions 
dont ont été victimes 47 anciens 
membres des Forces nationales de 
sécurité afghanes » par les talibans 
entre août et la fin d’octobre, selon 
le monde fr.
S’appuyant sur des révélations 
d’organisations de défense 
des droits humains, les Etats-
Unis et leurs alliés occidentaux 
s’inquiètent du traitement 
réservé par le régime taliban, en 

Afghanistan, aux anciens membres 
des forces de sécurités afghanes.
« Nous sommes profondément 
préoccupés par les informations 

faisant état d’exécutions 
sommaires et de disparitions 
forcées d’anciens membres des 
forces de sécurité afghanes, comme 

l’ont documenté Human Rights 
Watch et d’autres », assurent une 
vingtaine de pays, dont la Grande-
Bretagne et le Japon, ainsi que 
l’Union européenne (UE) dans 
un communiqué publié par le 
département d’Etat américain.
« Nous soulignons que les actions 
présumées constituent de graves 
violations des droits humains 
et contreviennent à l’amnistie 
annoncée par les talibans », a 
déclaré le groupe d’alliés, appelant 
par ailleurs les nouveaux dirigeants 
afghans à garantir que l’amnistie 
soit appliquée et « maintenue dans 
tout le pays et dans tous leurs rangs 

».
Cette semaine, l’organisation 
non gouvernementale Human 
Rights Watch (HRW) a publié un 
rapport qui, selon elle, documente 
« des meurtres ou des disparitions 
dont ont été victimes 47 anciens 
membres des Forces nationales 
de sécurité afghanes qui se sont 
rendus ou étaient détenus par les 
forces talibanes entre le 15 août et 
le 31 octobre ».
« Parmi les victimes figurent des 
membres du personnel militaire, 
des policiers, des agents des 
services de renseignement et des 
miliciens », précise HRW.
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La visite du président Macron en Arabie saoudite marque 
une nouvelle ère dans la coopération franco-saoudienne

L’attaque de Daech contre un village irakien
 tue 10 soldats kurdes

Attaque au couteau dans le centre de Jérusalem,
 l’assaillant abattu

Le syndicat 
UGTT réclame 
un «dialogue 
national» au 

président Saied Une déclaration commune 
couvrant un large éventail 
de sujets et la signature 

d’une multitude d’accords ont 
été les points forts de la visite 
en Arabie saoudite du président 
français Emmanuel Macron, 
dernière étape d’une tournée de 
deux jours dans le Golfe.
Plusieurs accords économiques 
ont également été annoncés 
samedi par des entreprises 
saoudiennes et françaises alors 
que Macron s’entretenait avec le 
prince héritier Mohammed ben 

Salmane.
Le prince héritier a rencontré 
Macron au palais Al-Salam, où 
ils ont discuté de la coopération 
bilatérale et eu un entretien 
téléphonique avec le Premier 
ministre libanais Najib Mikati.
Les trois pays ont convenu de 
travailler ensemble pour soutenir 
les réformes globales nécessaires 
au Liban, selon des rapports 
officiels, qui précisent que 
l’Arabie saoudite et la France ont 
souligné leur souci d’instaurer la 
sécurité et la stabilité au Liban.

Une attaque menée par 
des combattants de 
Daech sur un village 

du nord de l’Irak vendredi 
a tué trois villageois et 10 
soldats kurdes, ont annoncé des 
responsables de la région kurde 
autonome d’Irak.
Daech a revendiqué l’attaque 
meurtrière dans un communiqué 
publié sur un compte Telegram 
affilié.
L’attaque a eu lieu dans la 
région de Makhmour, un foyer 
pour l’activité de Daech, où 
sont régulièrement menées 
des attaques contre les forces 
kurdes, irakiennes et souvent 
des civils.
Makhmour est une région 
montagneuse située à environ 
70 km au sud-est de Mossoul 
et à 60 km au sud-ouest de la 
capitale kurde d’Erbil.
Le Premier ministre du 
Kurdistan, Masrour Barzani, 
a appelé à une plus grande 
coopération en matière de 

sécurité entre les forces de 
sécurité kurdes irakiennes et 
les forces irakiennes pour faire 
cesser les activités de Daech.
Les responsables et les analystes 
irakiens ont longtemps imputé 
au manque de coordination le 
long d’une partie du territoire 
revendiqué par Bagdad et Erbil 
la capacité continue de Daech à 
mener des attaques meurtrières.
Daech contrôlait environ un tiers 
de l’Irak entre 2014 et 2017, 
notamment la région reculée 

de Makhmour mais aussi de 
grandes villes dont Mossoul.
Une coalition informelle de 
forces dirigées par les États-
Unis, de troupes irakiennes, 
kurdes et de milices chiites 
soutenues par l’Iran a vaincu 
le groupe extrémiste en 2017, 
mais ses membres parcourent 
toujours les régions du nord de 
l’Irak et du nord-est de la Syrie.
Des responsables militaires 
occidentaux affirment qu’il reste 
au moins 10 000 combattants de 

Daech en Irak et en Syrie.
Un communiqué des forces 
armées de la région du 
Kurdistan, les peshmergas, a 
déclaré que des combattants 
de Daech avaient attaqué le 
village aux premières heures de 
vendredi, tuant trois habitants.
Le communiqué a indiqué que 
les forces peshmergas sont 
intervenues, entraînant des 
affrontements qui ont tué au 
moins sept de leurs soldats.
Les responsables kurdes de 
la sécurité et de l’hôpital 
ont affirmé que le bilan final 
était d’au moins 10 soldats 
peshmergas et trois villageois.
Par ailleurs, des manifestants 
kurdes à La Haye ont pris 
d’assaut vendredi le siège de 
l’organisation mondiale des 
armes chimiques, déclenchant 
des affrontements au cours 
desquels six personnes ont été 
blessées et 50 autres arrêtées, a 
annoncé la police néerlandaise.

Un Palestinien a mené samedi 
une attaque au couteau, 
ayant blessé au moins 

une personne dans le centre de 
Jérusalem, avant d’être abattu par 
les forces de l’ordre, ont indiqué les 
secouristes et la police israélienne. 
« Vers 16H30, un assaillant (...) 
a poignardé un passant près de 
la porte de Damas, à Jérusalem-
Est, puis a tenté de poignarder un 
officier de la police des frontières 
», a indiqué la police israélienne 
disant avoir « neutralisé » l’homme 
en question.  
Ce dernier, un Palestinien, est 
décédé, a précisé le Croissant-
Rouge palestinien, alors qu’un 
photographe sur place a vu le corps 
inerte du jeune homme au sol près de 

la porte de Damas, juste à la sortie 
de la Vieille Ville de Jérusalem.  
Selon le Magen David Adom, 
l’équivalent israélien de la Croix-
Rouge, la personne blessée est un 

jeune juif âgé de 20 ans, hospitalisé 
pour des coups de couteau et 
actuellement « dans un état oscillant 
entre modéré et grave ». 
L’agence de presse officielle 

palestinienne Wafa a identifié 
l’auteur de l’attaque comme étant 
Mohammed Chawkat Ahmed 
Salima, 25 ans, originaire de la 
ville de Salfit, dans le nord de la 
Cisjordanie occupée par Israël 
depuis 1967. 
Samedi soir, la police israélienne 
a diffusé une vidéo qui montre 
l’assaillant attaquant un homme 
vêtu de l’habit traditionnel ultra-
orthodoxe, puis courant en direction 
d’un policier avant d’être abattu.  
Des images de témoins diffusées 
sur les réseaux sociaux montrent de 
leur côté le Palestinien étendu au 
sol, blessé, sur lequel un membre 
des forces de l’ordre israélien ouvre 
le feu à au moins deux reprises et 
à une distance de quelques mètres. 

« Plein soutien »  
« J’apporte mon plein soutien aux 
forces qui ont répondu comme il le 
fallait à cet incident, ont neutralisé 
le terroriste et ont empêché d’autres 
atteintes contre les forces de l’ordre 
et les civils dans la zone », a déclaré 
le commandant de police Amir 
Cohen.  
Le Premier ministre israélien 
Naftali Bennett a lui salué la police 
pour avoir agi de manière « rapide 
et décisive (...) contre un terroriste 
qui a tenté de tuer un citoyen 
israélien ».  
Côté palestinien, le ministère des 
Affaires étrangères a accusé la 
police israélienne d’avoir « exécuté 
» Salima, évoquant un « crime 
contre l’humanité ».     

La puissante centrale syndicale 
tunisienne UGTT a réclamé 
un “dialogue national” et une 

feuille de route pour sortir de l’état 
d’exception, décrété fin juillet par 
le président Kais Saied, samedi, lors 
d’un rassemblement de plus de 6.000 
militants, à Tunis.
“Fidélité au sang des martyrs”, 
“Travail, liberté, et dignité nationale”, 
“Je te défendrai avec mon âme et 
mon sang UGTT”, ils étaient entre 6 
et 7.000 réunis pour commémorer le 
69e anniversaire de l’assassinat par 
l’organisation pro-coloniale La Main 
Rouge du fondateur de l’UGTT, 
Farhat Hached, en 1952, selon les 
journalistes de l’AFP et des sources 
autorisées.
A la tribune, le chef de l’UGTT 
a appelé le président Saied à un 
“dialogue national” et à l’instauration 
d’une “feuille de route”.
“La Tunisie ne se construira pas 
avec l’individualisme”, a déclaré 
ensuite à l’AFP le secrétaire général 
de l’UGTT, Noureddine Tabboubi, 
faisant clairement allusion au 
président Saied qu’il a appelé à 
adopter “une approche participative”.
Le 25 juillet, le chef de l’Etat avait 
surpris le monde entier en s’octroyant 
les pleins pouvoirs, après avoir 
limogé le Premier ministre et gelé le 
Parlement.
Le 22 septembre, il a officialisé 
l’instauration de “mesures 
exceptionnelles” par lesquelles il 
concentre les pouvoirs exécutifs, 
législatifs et judiciaires, le temps de 
mener des “réformes politiques”, 
dont une réforme de la Constitution.
Selon M. Tabboubi, “le train a 
démarré”, et l’UGTT, co-lauréat du 
Prix Nobel de la Paix en 2015, sera 
aux côtés de “celui qui veut construire 
la Tunisie et la développer”. Mais, 
a-t-il ajouté, il “faut apprendre des 
erreurs passées”, en référence à la 
politique du cavalier seul de l’ex-
dictateur Zine El Abidine Ben Ali, 
renversé en 2011.
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Youcef Belaili, l’international algérien, a évoqué la 
récente victoire des siens, ce samedi après-midi, 
contre le Liban (0-2) lors de la deuxième journée 

de la phase de groupes de la Coupe Arabe des Nations.

« On dédie cette victoire à nos supporters qui sont dans 

le stade et à ceux qui sont aussi en Algérie. Le match 

était difficile, a confié l’attaquant des Verts. Je remercie 
les staffs, qui nous ont beaucoup aidé, et les joueurs. On 
espère qu’on va rendre heureux nos fans lors du prochain 
match aussi. »
« L’équipe du Liban a bien joué. Ils ont bien défendu et 
nous n’avons pas marqué en première période, a enchainé 

Youcef Belaili. Nous avons réussi à le faire en deuxième 
mi-temps. Le premier but a ouvert la rencontre. »
« L’Egypte est une grande équipe. Nous allons faire de 
notre mieux pour gagner et prendre la première place 
», a conclu l’attaquant algérien concernant la dernière 
rencontre face aux Egyptiens.

Au micro de la chaine 
qatarie Al Kass, 
Madjid Bougherra, 

le sélectionneur de l’équipe 
d’Algérie A’, a évoqué la victoire 
difficile ce samedi après-midi 
contre le Liban (0-2).
« La victoire est le plus important. 
C’était très très difficile comme 
je l’ai dit en conférence de 
presse. On le savait, a confié le 
technicien algérien. Je pense 
qu’en première mi-temps nous 
avons mis beaucoup de pression. 
Nous avons eu des occasions 
mais dans le football quand tu ne 
marques pas tu te mets dans une 
situation dangereuse. »
« Le Liban a eu quelques 
occasions en deuxième mi-temps. 
Ils ont fait un très bon match, a-t-

il enchainé. Les Libanais nous ont 
créé beaucoup de problèmes. »
« Nous avons pris les trois points 
aujourd’hui et c’est le plus 
important. Il y a eu de bonnes 
et de mauvaises choses, a ajouté 
Madjid Bougherra. Nous avons 
des rectifications à apporter mais 
en général l’habitude des joueurs 
était très bonne »
« C’est un grand match pour les 
fans, c’est un derby. L’Egypte 
a montré de belles qualités. Un 
derby est un derby et le plus 
important pour les deux équipes 
maintenant est la récupération. 
C’est très dur de jouer chaque 
trois jours pour les joueurs donc 
j’espère qu’on sera bien sur un 
plan athlétique », a expliqué le 
coach des Verts.

Bougherra : 
« Le plus important c’est les trois points »

Belaili :
« Battre l’Egypte et prendre la première place »
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Premier League :
Première réussie pour Ralf Rangnick 

avec Manchester United, Tottenham surclasse Norwich

Mercato :
Newcastle ajoute encore de nouveaux joueurs 

à sa shopping-list

La quinzième journée de 
championnat anglais se 
poursuivait cet après-

midi, avec les rencontres 
de Manchester United et de 
Tottenham notamment.
Hier arpés midi, c’était la grande 
première de Ralf Rangnick sur 
le banc de Manchester United. 
L’entraîneur intérimaire des Red 
Devils a pour objectif de les faire 
quitter cette septième place et au 
moins terminer dans les quatre 
premiers. Pour ses débuts, le 
tacticien avait un joli morceau en 
face, Crystal Palace, équipe de 
milieu de tableau mais toujours 
difficile à manœuvrer. Avec un 
onze toute somme assez classique, 
les pensionnaires d’Old Trafford 
démarraient la rencontre assez 
fort. On sentait que cette équipe 
était un peu plus tournée vers 
l’offensive, et utilisait mieux le 
ballon notamment. Sans pouvoir 
vraiment encore parler de patte 

Rangnick, les Mancuniens se 
créaient des occasions assez 
facilement.
Cristiano Ronaldo s’offrait ainsi 
plusieurs situations dangereuses, 
avec une tête non cadrée et une 
frappe du gauche bien captée 
par Guaita (20e, 23e). Le portier 
espagnol en sortait aussi une belle 
sur Bruno Fernandes également 
(26e). Il fallait noter que tout au 
long de cette première période, 
on a vu un apport offensif 
conséquent du duo de latéraux 
composé de Dalot et Telles. 
Mais Crystal Palace tenait bien, 
puisqu’en plus de leur portier, 
les Londoniens pouvaient 
notamment compter sur un Guéhi 
assez solide derrière. Au retour 
des vestiaires, Bruno Fernandes 
prenait les choses en main...

Une première prometteuse
Le milieu offensif était proche 
d’ouvrir le score de lui-même 
(49e), puis, il offrait plusieurs 

ballons dangereux à ses 
partenaires. Mais le chrono 
défilait, et dans un Old Trafford 
très enthousiasmé, les hommes 
de Rangnick ne parvenaient 
toujours pas à faire trembler les 
filets. Alex Telles trouvait même 
la barre transversale sur ce joli 
coup franc (68e). Si Ayew allait 
causer une énorme frayeur à Old 
Trafford, les locaux allaient enfin 
trouver la faille, grâce à Fred (1-
0, 78e). Servi par Greenwod, le 
Brésilien ouvrait parfaitement 
son pied droit pour battre Guaita, 
lobé sur ce coup. Le score n’a plus 
bougé, et les Red Devils montent 
à la sixième place du classement. 
Nul doute que demain matin, les 
unes des journaux anglais seront 
particulièrement flatteuses pour 
les Mancuniens et leur entraîneur 
!
Revivez le film de la rencontre 

sur notre live commenté.
De son côté, Tottenham avait une 

rencontre a priori plus simple, 
puisque les troupes d’Antonio 
Conte accueillaient Norwich, 
lanterne rouge de cette Premier 
League. Un succès 3-0 sans 
trembler pour les Londoniens. 
Très vite, Lucas Moura mettait 
les Spurs devant au tableau 
d’affichage avec une superbe 
mine depuis l’extérieur de la 
surface de réparation, après un 

une-deux avec Son (1-0, 10e). 
En deuxième période, Davinson 
Sanchez faisait le break (2-
0, 67e) avant que Son ne plie 
définitivement la partie dans le 
dernier quart d’heure. Tottenham 
grimpe à la cinquième marche 
du classement, passant devant 
Arsenal. On notera aussi que 
Leeds a arraché le nul 2-2 face à 
Brentford à la 90e+5.

Les Magpies comptent être très actifs en janvier, et 
de nouveaux noms commencent à fleurir dans les 
gazettes anglaises.

Newcastle respire un peu. Les Magpies ont obtenu leur 
première victoire de la saison samedi face à Burnley 
(1-0), et ne sont plus qu’à trois points du premier 
non-relégable, Watford. Si la route est encore longue, 
l’équipe du nord de l’Angleterre a toutes les cartes en 
main pour se sauver et ne pas couler en Championship, 
ce qui serait pour le moins curieux au vu de la nouvelle 
manne financière du club.
Et pour être en position de force dans cette lutte pour le 
maintien, les nouveaux dirigeants de Newcastle comptent 
bien renforcer l’équipe de façon considérablement 
cet hiver. Si on parle beaucoup d’Ousmane Dembélé 
notamment, l’état-major du club ne va pas recruter 
uniquement des joueurs de ce profil et devrait surtout 
piocher chez les autres clubs anglais. Ce dimanche, les 
médias anglais dévoilent de nouveaux noms.

Affaiblir les rivaux pour le maintien
Le sérieux The Times explique ainsi que les Magpies 
sont prêts à offrir un gros salaire à Jesse Lingard, le 
joueur de Manchester United, faisant du Red Devil 
le joueur le mieux payé de l’équipe. En fin de contrat 
en juin prochain, le joueur des Three Lions ne devrait 
pas être spécialement cher, et même si les Mancuniens 
venaient à se montrer gourmands, Newcastle serait prêt 
à signer un joli chèque.
De son côté, The Sun explique que l’avant-dernier du 
championnat songe à recruter Kieran Trippier (Atlético 
de Madrid), évalué à un peu plus de 30 millions d’euros, 
en plus d’affaiblir son rival pour le maintien Burnley 
(18e) en s’offrant les deux défenseurs Ben Mee et James 
Tarkowski. Les noms de Dusan Vlahovic (Fiorentina) 
et Florian Grillitsch (Hoffenheim) sont aussi cités, 
mais dans ces dossiers, Newcastle aura la concurrence 
de clubs bien plus huppés et prestigieux. Mais pas de 
doutes, l’hiver va être chaud à St James’ Park.
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En Bref...Amazon pourrait acheter la licence « Mass Effect» 
en vue de produire une série pour Prime Video

Le stockage ADN entre dans une nouvelle dimension

Il n’a pas fallu longtemps 

à la plateforme Steam pour 

battre son propre record du 

nombre d’utilisateurs connectés 

simultanément : 26,9 millions 

d’utilisateurs en avril 2021. Steam 

a battu ce record en dépassant 

les 27 millions d’utilisateurs 

connectés en même temps, 

pendant deux jours consécutifs, 

avec une pointe le 28 novembre à 

15h avec 27.385.025 utilisateurs.

Il est important de préciser qu’il ne 

s’agit pas du nombre de personnes 

jouant à des jeux, mais simplement 

du nombre de personnes 

connectées simultanément au 

service. « Seulement » 7,8 millions 

d’entre eux jouaient à des jeux 

vidéo.

Thanksgiving et le Black Friday 

comme raisons invoquées

Parmi les jeux les plus joués, on 

retrouve des têtes connues depuis 

longtemps. Counter-Strike : 

Global Offensive trône toujours en 

1re place avec un pic de 842.000 

joueurs aujourd’hui. Il est suivi 

de Dota 2 avec 669.000 et PUBG 

avec 324.000.

Le site SteamDB fournit un 

graphique permettant de constater 

la hausse générale du nombre 

d’utilisateurs simultané depuis la 

création de Steam. On constate 

cependant que le nombre 

d’utilisateurs en jeu simultanément 

n’a pas sensiblement évolué 

depuis 2018.

Ce qui a incité les utilisateurs à 

affluer sur la plateforme au cours 
de ce week-end n’est pas tout à 

fait certain. Il coïncide toutefois 

avec la période de Thanksgiving 

aux États-Unis et au Black 

Friday. L’ouverture des soldes 

Steam qui duraient jusqu’au 1er 

décembre, peut également avoir 

donné un petit coup de pouce à la 

plateforme. Enfin, de nombreuses 
grosses licences sont par ailleurs 

sorties récemment, comme Halo 

Infinite, Battlefield 2042 et Forza 
Horizon 5.

Ce n’est pas un secret : 
les séries de science-
fiction et de fantasy 

ont le vent en poupe en ce 
moment. Sur Prime Video, The 
Expanse et The Wheel of Time 
cartonnent et enregistrent des 
records d’audience. Il est de 
ce fait logique qu’Amazon 
souhaite poursuivre sur sa 
lancée.
Ce serait maintenant au tour du 
jeu vidéo Mass Effect d’être 
adapté en série télévisée par 
la plateforme de streaming, 
d’après le média Deadline. 
Mais les fans devront toutefois 
prendre leur mal en patience 
étant donné que cette série ne 
verra le jour que dans plusieurs 

années.
Une licence adaptée

Ce jeu vidéo, qui se déroule 
dans l’espace et suit le 
commandant Shepard et son 
équipe, offre un scénario qui 
peut facilement s’adapter 
au format de la série avec 
son découpage en chapitres. 
En effet, le joueur doit faire 
des choix qui auront une 
incidence sur la suite de sa 
partie, constituant ainsi un 
fil conducteur logique pour 
l’histoire. De plus, l’intrigue 
est divisée en une trilogie. Un 
spin-off a aussi vu le jour en 
2017. Depuis, un cinquième 
épisode est attendu par les 
fans.

Pour l’heure, aucune 
information n’a filtré du côté 
d’Amazon ou d’Electronic 
Arts sur le scénario éventuel de 
la série. Plusieurs options sont 
envisageables : il s’agira peut-

être d’une adaptation fidèle de 
la trame du jeu ou bien d’une 
aventure inédite. Dans tous les 
cas, nul doute que les amateurs 
seront au rendez-vous derrière 
leur écran.

L’utilisation de l’ADN comme 
support de stockage grand 
public n’est plus de la science-
fiction, mais un futur qui se 
rapproche à grands pas. Des 
chercheurs ont mis au point 
un prototype 100 fois plus 
rapide que les technologies 
actuellement disponibles, 
capable d’écrire 20 gigaoctets 
en une journée.
La quantité d’informations 
produite quotidiennement 
par l’humanité augmente 
de manière exponentielle. 
Comment stocker autant de 
données ? L’ADN offre une 
solution particulièrement 
intéressante, avec une densité 
d’informations et une durée de 
vie inégalées. Une équipe de 
chercheurs du Georgia Tech 

Research Institute (GTRI) 
vient de franchir un nouveau 
pas dans ce domaine.
L’utilisation de l’ADN comme 
support de stockage pose un 
problème à cause de la vitesse 
d’écriture. Les technologies 
actuelles sont parvenues à 
écrire un maximum de 200 
mégaoctets, une opération qui 
a nécessité une journée entière. 
La nouvelle puce développée 
par le GTRI mesure environ 
2,5 centimètres. Le prototype 
intègre de multiples 
micropuits, d’une profondeur 
d’une centaine de nanomètres, 
pour écrire plusieurs brins 
d’ADN en parallèle. Une fois 
entièrement fonctionnelle, la 
puce pourrait être 100 fois 
plus rapide que les autres 

technologies.
Un support de stockage 
qui pourrait durer des 

millénaires
Les données sont encodées 
dans les bases azotées (A, 
C, G et T), mais l’écriture 
et la lecture entrainent 
jusqu’à 10 % d›erreurs. Pour 
compenser, ils ont également 
créé un codec capable 
d›identifier et de corriger ces 
erreurs en collaboration avec 
l’université de Washington.
Cette technologie ne 
remplacerait pas nos 
disques durs dans un avenir 
proche, mais servirait plutôt 
de support d’archivage. 
Actuellement, cette opération 
s’effectue toujours sur bande 
magnétique, une technologie 

ancienne et dont les supports 

doivent être changés tous les 

dix ans. À une température 

suffisamment basse, l’ADN 
peut être conservé pendant 

des millénaires, offrant ainsi 

une solution de stockage à très 

long terme.
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Les utilisateurs de 
e-cigarettes sont deux 
fois plus susceptibles 

de souffrir de dysfonction 
érectile, selon une récente 
étude parue dans l’American 
Journal of Preventive Medicine.
Tout comme le tabac, la 
cigarette électronique 
pourrait être responsable de 
dysfonctionnements érectiles. 
C’est du moins la conclusion 
d’une étude menée par la NYU 
Grossman School of Medicine et la 
Johns Hopkins University School 
of Medicine, et publiée dans 
l’American Journal of Preventive 
Medicine, mardi 30 novembre. 
D’après les chercheurs, les 
hommes âgés de 20 à 65 ans, 
n’ayant pas d’antécédents de 
maladies cardiovasculaires, mais 
qui utilisent quotidiennement 
la e-cigarette sont 2,4 fois plus 
susceptibles de rencontrer 
des problèmes d’érection, 
par rapport aux hommes 
qui n’en ont jamais utilisé.
«Étant donné que de nombreuses 
personnes utilisent la e-cigarette 
pour réduire les méfaits du 
tabac ou pour arrêter de fumer, 
nous devons étudier en détail 
la relation entre les produits 

de vapotage et la dysfonction 
érectile, ainsi que les implications 
potentielles pour la santé sexuelle 
des hommes», explique Omar 
El Shahawy, auteur principal de 
l’étude (source 1). Et de préciser : 
Nos analyses ont pris en compte 
les antécédents de tabagisme 
des participants, y compris ceux 
qui n’avaient jamais fumé de 
cigarettes pour commencer, 
il est donc possible que le 
vapotage quotidien de cigarettes 
électroniques soit associé à des 
risques plus élevés de dysfonction 
érectile, indépendamment des 
antécédents de tabagisme.
L’équipe de recherche a utilisé 

les données de la Population 
Assessment of Tobacco and 
Health (PATH) Study, une 
étude représentative à l’échelle 
nationale, menée auprès de 45 
971 Américains et portant sur les 
comportements liés à l’usage du 
tabac et sur les résultats de santé 
associés à ces comportements. 
Les chercheurs se sont concentrés 
sur 13 711 hommes âgés de 
20 ans et plus, qui signalaient 
une dysfonction érectile. Ils 
ont également examiné un 
échantillon restreint de 11 207 
hommes adultes âgés de 20 à 65 
ans, ne présentant pas de risque 
de maladies cardiovasculaires.

Les répondants ont été classés 
en trois groupes : ceux qui 
n’ont jamais consommé de 
cigarette électrique, ceux 
qui ont vapoté dans le passé, 
et ceux qui vapotent encore 
aujourd’hui (occasionnellement 
ou quotidiennement). Par rapport 
à ceux n’ayant jamais utilisé 
de cigarette électronique, les 
utilisateurs quotidiens étaient 
plus de deux fois susceptibles 
de déclarer des troubles de 
l’érection (2,2 fois dans 
l’échantillon complet et 2,4 fois 
dans l’échantillon restreint).
Dans l’échantillon restreint :
•	 10,2	 %	 des	 hommes	
interrogées ont déclaré 
des troubles de l’érection.
•	 5,5	 %	 ont	 déclaré	
une utilisation occasionnelle 
de la cigarette électronique,
•	 tandis	que	2,5	%	en	ont	
déclaré une utilisation quotidienne.
Par rapport à ceux qui déclarent ne 
jamais en utiliser, les utilisateurs 
quotidiens de la e-cigarette 
sont donc plus susceptibles 
de déclarer des troubles de 
l’érection, tant dans l’échantillon 
complet que dans l’échantillon 
restreint. Les chercheurs notent 
toutefois que la pratique d’une 

activité physique diminuait ce 
risque dans les deux échantillons. 
Ils soulignent également que 
leurs analyses sont basées sur 
des données auto-déclarées et 
peuvent donc présenter un biais. 
Par ailleurs, l’étude n’a pas pris 
en compte la consommation de 
certains médicaments pouvant 
avoir un impact sur la fonction 
érectile (antidépresseurs ou 
bêtabloquants notamment).
D’autres recherches sont 
donc nécessaires, notamment 
pour savoir si certains types 
de dispositifs électroniques 
d’administration de nicotine 
sont plus fortement associés aux 
troubles de l’érection, et si ces 
troubles peuvent être réversibles 
si l’on cesse de les utiliser.
L’utilisation de la cigarette 
électronique semble être associée 
à une dysfonction érectile, 
indépendamment de l’âge, des 
maladies cardiovasculaires et 
d’autres facteurs de risque, 
conclut l’étude. Elle reste en cours 
d’évaluation pour la réduction 
des méfaits et le potentiel d’arrêt 
du tabac : les utilisateurs doivent 
être informés de l’association 
possible entre son utilisation 
et la dysfonction érectile.

Cigarette électronique : 
le vapotage peut entraîner un dysfonctionnement érectile

Selon une étude 
anglaise, un enfant 
qui voit un adulte 

manger des brocolis 
avec le sourire fera de 
même. A vous de jouer !
Vous avez essayé 
les menaces, les 
encouragements, les 
légumes cachés dans 
la purée, les légumes 
déguisés, rien à faire : votre 
enfant refuse fermement de 
les goûter. Ne perdez pas 
espoir,	 des	 scientifiques	
ont	 identifié	 une	 nouvelle	
arme plutôt facile à mettre 
en	 place.	 Il	 suffirait	
simplement… de sourire. 
Selon une étude menée par 
des experts de l’Université 
d’Aston (Royaume-Uni), 
les enfants qui voient des 
adultes se régaler des mêmes 

légumes peuvent ensuite 
en manger deux fois plus.
Cette expérience a été 
menée auprès de 111 
enfants âgés de 4 à 6 ans. 
Tous ont regardé des vidéos 
montrant des adultes 
manger des brocolis crus 
: dans la première ils 
avaient le sourire, sur la 
seconde	 ils	 affichaient	 un	
visage neutre. Résultats ? 
Les enfants exposés à des 
vidéos d’adultes aimant 
manger du brocoli cru 
mangeaient, en moyenne, 
plus de deux fois plus de 
nourriture que les autres 
enfants (11 grammes 
au lieu de 5 grammes).

Prendre du plaisir
«Nos résultats suggèrent que 
le fait d’observer d’autres 
personnes apprécier un 

légume couramment 
détesté peut augmenter 
le goût des enfants et 
leur consommation de 
brocoli cru. Modéliser 
le plaisir des légumes 
pourrait encourager une 
alimentation plus saine 
chez les enfants», a résumé 
la psychologue Katie 
Edwards de l’Université 
Aston de Birmingham. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans la revue 
Appetite (source 1). Dans 
cette étude, le brocoli cru 
était nouveau pour les 
enfants. «Ils ont peut-être 
mangé plus de brocoli après 
avoir vu des adultes aimer 
le manger, car ils pensaient 
que c’était agréable à 
manger», suggèrent 
les psychologues.

Ces derniers ont voulu 
comprendre ce phénomène. 
Selon eux, une expression 
faciale positive pendant le 
repas pourrait indiquer une 
notion de plaisir à l’enfant 
et, ainsi, le mettre en 
sécurité sur le repas. «Des 
travaux supplémentaires 

sont nécessaires pour 
déterminer si une seule 
exposition aux adultes 
appréciant le brocoli 
est	 suffisante	 et	 si	 ces	
effets se maintiennent 
dans le temps», ont 
conclu les chercheurs.

Vous voulez faire manger des légumes 
à vos enfants : souriez !
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Pour ne pas avoir mal 
au dos et le tonifier 
jour après jour, voici 

quelques exercices faciles à 
pratiquer à la maison.

On l’oublie souvent, mais 
muscler son dos permet d’évi-
ter les douleurs dorsales chro-
niques ou passagères et d’avoir 
une belle posture. En faisant 
quelques exercices ciblés qui 
feront travailler grand dorsal 
et trapèzes tout en renforçant 
la ceinture abdominale, vos 
douleurs disparaîtront et vous 
gagnerez un joli port de tête et 
une colonne vertébrale souple. 
A vous de jouer ! 

Quels sont les meilleures 
exercices pour muscler le 

dos ? 

Avant de vous lancer, veuil-
lez à bien être équipé ( tapis, 
tenue confortable) et à garder 
un bon alignement pendant les 
mouvements.

1. En planche, levé de 
jambe et bras

Voici une sorte de crawl à 
pratiquer à même le sol ! 
Couchée sur le ventre, visage 
face au sol, levez un bras et 
la jambe du côté opposé en 
même temps. Essayez de dé-
coller votre cuisse du sol mais 
n›essayez pas d›aller trop haut 
avec vos membres : des mou-
vements de petite amplitude 
suffiront pour stimuler vos 
muscles du dos.

Fréquence : Répétez le geste 
dix fois de chaque côté. Cet 
exercice permet de raffermir 
le bas de votre dos.

2. A plat ventre, levé du 
buste avec bras et jambes 

tendus 

Cet exercice vous permet de 
muscler le bas du dos, c›est-
à-dire les muscles lombaires. 
Couchez-vous au sol à plat 
ventre. Placez vos mains 
sous votre menton. Relevez 
ensuite 10 fois votre buste en 
arrière, sans rejeter votre tête 
en arrière. Celle-ci reste dans 
l›alignement de votre colonne 
vertébrale. Puis reposez-
vous un instant. Pour plus de 
confort, n›hésitez pas à placer 
un tapis de gymnastique au 
sol.

Fréquence : Vous pouvez 
réaliser plusieurs séries de ce 
mouvement. Attention cepen-
dant à ne pas forcer sur les 

muscles de votre dos, faites-
les travailler en douceur.

3. A genoux, levé et des-
cente des fesses

Mettez-vous à genoux, les 
jambes un peu écartées. Place 
les bras devant vous. Descen-
dez vos fesses et votre buste, 
en gardant le dos bien droit. 
Puis relevez-vous doucement. 
A aucun moment, vos fesses 
ne doivent toucher vos talons 
mais simplement s›en appro-
cher.

Attention également au haut 
de votre corps : ce ne sont 
pas vos bras qui bougent mais 
bien votre buste. Cet exercice 
stimule vos muscles lombaires 
et dorsaux. 

Fréquence : Inspirez en des-
cendant et expirez en vous 
relevant. A pratiquer toujours 
en douceur, dix fois.

4. A genoux, balancé des 
bras en avant et en arrière

Exercice : Installez-vous à 
genoux, les fesses décollées 
des talons. Penchez-vous 
en avant, le dos bien droit. 
Ecartez vos bras et faites-les 
bouger d›avant en arrière et 
d›arrière en avant.

Fréquence : Pas de préci-
pitation : ce mouvement se 
pratique en douceur, voire en 
lenteur.

5. A plat ventre, levé-cou-
ché des bras

Voici un exercice pour toni-
fier le haut de votre dos, no-
tamment la zone des épaules. 
Couchée sur le ventre, posez 
votre front au sol. Levez les 
deux bras en même temps, 
mains ouvertes. Ne cambrez 
pas votre dos. Vos jambes 
doivent être écartées, à la lar-
geur de votre bassin. Vos pieds 

ne décollent pas du sol durant 
cet exercice.

Fréquence : Pensez à bien 
souffler et à pratiquer cet exer-
cice sans à-coups, autant de 
fois que vous le pouvez

6. Debout, les jambes 
fléchies, levé de petites 

haltères

Ne vous ruez pas dans un ma-
gasin de sport : deux petites 
bouteilles d›eau vous suffiront 
pour cet exercice. Fléchissez 
les jambes, dos toujours bien 
droit, votre regard se pose 
devant vous, pas au sol. Cet 
exercice sollicite le grand dor-
sal mais également la zone de 
l›omoplate et des trapèzes.

Fréquence : Levez dix fois 
les coudes sur les côtés en ins-
pirant, puis relâchez les bras 
vers l’avant. Recommencez et 
finissez en gardant quelques 
secondes vos coudes en l›air, 
sur les côtés.

7. Levé d’haltères sur un 
banc

Placez une main et un genou 
sur un banc, dos droit. Le 
pied qui reste au sol est bien 
posé, pas sur la pointe. Votre 
dos reste droit, votre tête dans 
le prolongement de votre co-
lonne vertébrale. Levez votre 
petit haltère ou autre poids im-
provisé, jusqu›à ce qu›il soit 
parallèle à votre flanc.

8. Levé de bras à 90° avec 
un haltère

Pour solliciter la partie supé-
rieure de votre dos, pliez les 
genoux,  abdominaux contrac-
tés. Levez le bras à 90° avec 
un haltère léger et faites-le 
ensuite passer dans le prolon-
gement de votre tête. Ce mou-
vement en arc de cercle est à 
pratiquer en douceur.

Fréquence : Réalisez cet exer-
cice régulièrement par petites 
séries de chaque côté mais 
n›en abusez pas : ce mouve-
ment, s’il est pratiqué trop 
souvent, pourrait «élargir» 
votre dos.

9. A plat ventre, levé d’hal-
tères

Cet exercice permet de mettre 
en action les muscles de votre 
dos, du cou jusqu›au sacrum. 
Mais soyez prudente : pra-
tiquez-le avec une grande 
douceur, sans forcer et sans 
à-coups. Installez-vous à plat 
ventre au sol, avec un petit 

haltère ou une petite bouteille 
d’eau remplie à moitié dans 
chaque main. Vous devez dé-
coller votre buste du sol avec 
vos bras vers l’arrière. Dou-
cement revenez en position de 
départ, les bras vers l›avant.

Fréquence : A répéter plu-
sieurs fois, toujours très len-
tement.

10. Etirement du dos, au 
sol

Lorsque vous avez terminé 
votre série d›exercices pour 
vous muscler le dos, n›oubliez 
pas de vous étirer. C›est es-
sentiel. Agenouillez-vous, les 
fesses posées sur vos talons. 
Lentement, faites avancer vos 
mains vers l›avant, cherchez à 
atteindre le point le plus éloi-
gné possible. Mais pour que ce 
travail d›étirement soit vrai-
ment efficace, ne décollez pas 
les talons de vos fesses. 

Fréquence : Etirez-vous ainsi 
quelques dizaines de secondes 
et relevez-vous ensuite tout en 
douceur.

Quels sports pour renforcer 
les muscles du dos ? 

La natation est le sport re-
commandé contre le mal de 

dos : préférez le crawl et le dos 
crawlé pour ne pas cambrer 
votre colonne. Bonus : nager 
soulage les douleurs, notam-
ment au niveau des lombaires.

Toujours dans l’eau, l’aqua-
gym peut aussi vous aider à 
renforcer les dorsaux.

La gymnastique, le yoga mais 
aussi la danse sont des sports 
recommandés pour le dos car 
ils font travailler en douceur 
les muscles de la posture et 
vous garantissent une bonne 
position.

La marche fait aussi travail-
ler le dos tout en douceur, à 

condition de ne pas réaliser de 
trop grandes enjambées et de 
ne pas porter de sac trop lourd 
sur les épaules.

Vous pouvez également 
pratiquer du vélo, en ville 
ou chez vous avec un vélo 
d›appartement, qui permettra 
d›étirer et de renforcer vos 
dorsaux.

A éviter : le tennis, l›équitation 
et la course à pieds, qui mal-
mènent les vertèbres et la co-
lonne vertébrale.

Comment détendre les 
muscles du dos ? 

Stress et surpoids sont des 
facteurs aggravants les maux 
de dos. Pensez aux exercices 
de relaxation pour évacuer les 
tensions, et veillez à pratiquer 
une activité physique régulière 
tout en adoptant une alimenta-
tion saine et équilibrée. Et au 
quotidien, pensez à vous étirer 
régulièrement et à maintenir le 
plus souvent possible un dos 
droit, que ce soit au bureau, 
dans la voiture, à table ou sur 
votre canapé. Cela limitera les 
tensions et favorisera le ren-
forcement musculaire, jour 
après jour.

10 exercices pour muscler son dos en douceur
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«A Tierra» (vers la terre), 
un spectacle époustouflant 
de musique flamenco, a été 
présenté samedi soir à Alger par 
la Fondation espagnole, «Casa 
Patas», représentée par les 
danseurs, Sara Nieto et Norberto 
Chamiza, accompagnées par 
le guitariste José Hernandez, 
le chanteur Pablo Cliva et Epi 
Pacheco à la percussion.
Accueilli à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaih, le spectacle 
«A Tierra» de Sara Nieto, a  
enflammé la salle, près de 90 
mn durant, étalant une dizaine 
de pièces tirées essentiellement 
du terroir de la musique gitane 
d’Espagne, devant un public 
astreint au strict respect des 
mesures sanitaires de prévention 
contre la propagation du 
Coronavirus.
Danseurs professionnels 
incontestés, Sara Nieto et 
Norberto Chamiza ont exécuté 
une belle chorégraphie, 
exprimée avec fermeté, par 
le claquement des pieds 
(zapateado) et des mains 
(palmas), et appuyée par Epi 
Pacheco au cajon et autres 
percussions, qui a exploité les 
intervalles entre les temps de 
chaque mesure rythmique dans 

leurs moindres espaces.
Renvoyant à l’univers magique 
des gitans, Pablo Cliva à la voix 
rauque, présente et étoffée, a 
séduit l’assistance, alimentant 
la fermeté du pas et du regard, 
la grâce du geste précis et 
l`élégance du mouvement 
synchronisé de Sara Nieto et 
Norberto Chamiza qui dansaient 
sur des cadences irrégulières.
Les pièces, «Farruca», «Buleria 
Musical», «Soleà por Bulerias», 
«Tangos Musical», «Fragua 
con Bastôn», «Guajira» et 
«Algeria Con Bata de Cola», 
ont constitué l’essentiel du 
répertoire brillamment présenté 
par le «quintet», sous la direction 
artistique de Sara Nieto.

Les sonorités des cordes 
piquées et les accords renversés 
de la guitare de José Hern?ndez 
caractérisant le genre flamenco, 
ont été renforcés par les 
dissonances harmoniques et les 
envolées phrastiques de l’artiste, 
donnant un champ d’expression 
plus contemporain, ouvert 
sur l’ensemble du bassin 
méditerranéen, à une musique 
représentative d’un genre 
autochtone.
En présence de l’ambassadeur 
d’Espagne, Fernando Moran 
Calvo-Sotelo et de représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger invités à assister à ce 
spectacle prolifique, le public, 

applaudissant longtemps les 
artistes, a savouré le spectacle 
dans l’allégresse et la volupté.
«A Tierra», concert au genre 
musical introspectif, a mêlé, 
sous un éclairage feutré, 
les caractères nostalgiques 
du flamenco aux cadences 
irrégulières binaires et ternaires  
empreintes de jazz et de rythmes 
sud américains, permettant la 
rencontre judicieuse sur une 
même partition, d’un contenu 
authentique avec des formes des 
plus modernes.
Sara Nieto, s’adressant au public 
à l’issue de la représentation, 
a exprimé son «Bonheur de 
se produire devant le public 
algérois».

Racontant entre autre, le pays, 
la terre, la vie, l’amour, la 
nostalgie, l’exil, la séparation 
et la mélancolie, le flamenco est 
un chef d’œuvre du patrimoine 
immatériel de l’humanité classé 
depuis 2010 par l`Organisation 
des Nations Unies pour 
l`Education, la Science et la 
Culture (Unesco).
Attendu dès dimanche et jusqu’à 
mardi, à Oran, Constantine 
et Annaba le spectacle de 
musique Flamenco «A Tierra» 
est organisé par l’ambassade 
d’Espagne en Algérie et les 
Instituts Cervantès d’Alger 
et d’Oran, sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts.

«Sœurs», nouveau film 
de la réalisatrice 
franco-algérienne 

Yamina Benguigui sera projeté 
en avant-première tunisienne, ce 
vendredi 3 décembre au cinéma 
Le Colisée à Tunis, annonce la 
presse tunisienne.
Sorti en France en juin 2021, 
«Soeurs» est prévu dans «les 
salles obscures tunisiennes 

à partir du 8 décembre», a 
indiqué le distributeur du film 
en Tunisie, Lassaad Goubantini.
La projection aura lieu en 
présence de la réalisatrice et 
productrice Yamina Benguigui, 
de son producteur délégué 
Philippe Dupuis Mendel et 
de l’actrice Faiza Guène, qui 
est également réalisatrice, 
scénariste et romancière.

Cette coproduction de 
StudioCanal et CADC est le 
second long-métrage de la 
réalisatrice, après «Incha’Allah 
dimanche» (2000).
La franco tunisienne Hafsia 
Herzi, algérienne de par sa 
mère, est à l’affiche de cette 
fiction animée par une musique 
signée par le compositeur 
tunisien auteur de plusieurs 
œuvres pour le cinéma arabe, 
Amine Bouhafa.
«Soeurs» revient sur la question 

identitaire dans une fiction qui 
réunit un casting d’actrices 
franco-algériennes, Isabelle 
Adjani (Zorah), Rachida Brakni 
(Djamila), Maiwenn (Nohra), 
ainsi que Faiza Guène dans le 
rôle de leur cousine à Alger.
Tournée fin 2018, entre la France 
et l’Algérie dans les villes 
d’Alger, Oran et Constantine, 
la fiction aborde l’histoire de 
trois sœurs à la recherche de 
leur frère disparu depuis son 
enlèvement par son père.

Alors qu’elles nourrissent depuis 
trente ans l’espoir de retrouver 
leur frère Réda planqué quelque 
part en Algérie, les trois sœurs 
apprennent que leur père est 
mourant. Elles décident alors 
de partir sur ses traces pour le 
retrouver pour qu’il leur révèle 
où est leur frère.
Commence alors pour Zorah et 
ses sœurs une course contre la 
montre dans une Algérie où se 
lève le vent de la révolution.
Benguigui est une cinéaste et 
femme politique française, de 
parents algériens, qui a vécu 
dans la ville de Lille au Nord de 
la France. Elle a notamment été 
ministre déléguée chargée des 
Français de l’étranger et de la 
Francophonie (2012) et ministre 
déléguée à la Francophonie 
(2012-2014).
La question identitaire et de 
double culture a souvent été 
au cœur de ses films et ses 
actions en faveur des droits des 
femmes d’origine maghrébine 
en France.

Avant-première de «Sœurs» de Yamina Benguigui à Tunis

«A Tierra» (vers la terre), un spectacle de musique
 flamenco, présenté à Alger
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On savait la grenade 
dans l’air du temps. Ses 
vertus enchantent les 

tenants du bio, et les adeptes des 
médecines naturelles.
On savait également que la 
Tunisie commence pour la 
première fois à exporter vers 
l’Union Européenne de la 
grenade transformée certifiée 
biologique, ce qui est une belle 
performance.
Mais connaissait-on le puissant 
pouvoir de séduction artistique 
de ce fruit aux mille vertus?
Molka Saheb Ettaba, jeune 
designer de talent qui officie 
dans son espace de XYZ au 
cœur de la Marsa, en a décelé 
depuis longtemps le magnifique 
potentiel. Elle a su convaincre 
vingt artistes tunisiens, jeunes 
et moins jeunes, célèbres ou en 
voie de le devenir, de se laisser 
séduire par ce fruit sacré, auquel 
les religions antiques ont toutes 
rendu hommage, et d’inventer 

«leur » grenade.
A son initiative, et dans 

une démarche esthétique 

orchestrée par Lilia Haj Khelifa, 

commissaire de l’exposition, 

soutenue par l’atelier Driba et 

encouragée par Bank ABC , une 
exposition dédiée à la grenade 
ouvre ses portes à la Marsa. 
Grenades peintes, sculptées, 
dessinées, photographiées, 
moulées, gravées, en bois, en 
métal, en céramique, en résine, 
elles se présentent dans tous 
leurs états. Et parce que ce 
fruit, symbole d’abondance et 
de partage est fédérateur, elles 
débordent l’espace XYZ en une 
joyeuse explosion, investissent 
le nouvel espace Driba tout 
proche, et se font accueillir, 
en geste de bon voisinage, par 
la toute nouvelle galerie qui 
ouvre ses portes simultanément 
: TGM gallery qui inaugure une 
superbe exposition de l’Ecole 
de Tunis.
Le vernissage des différents 
lieux se fera simultanément, en 
une promenade conviviale

Après une absence de deux 
ans, les Journées théâtrales de 
Carthage (JTC 2021) sont de 
retour pour une édition placée 
sous le thème de la résistance et 
de la festivité. Le coup d’envoi 
a été donné hier soir, samedi 4 
décembre, sous la forme d’une 
ouverture éclatée entre plusieurs 
espaces fermés et ouverts.
La 22e édition des JTC devait 
initialement avoir lieu au 
mois de décembre 2020, mais 
elle a dû être reportée d’une 
année, à cause de la crise 
sanitaire mondiale causée par 
la propagation du Coroavirus, 
ayant empêché la tenue de 
plusieurs festivals et événements 
culturels et artistiques.
Une programmation à la hauteur 
des attentes
Les JTC sont donc de retour cette 
année, sous la nouvelle direction 
de la comédienne Nissaf Ben 
Hafsia, qui s’est entourée 
d’une belle équipe artistique et 
technique pour mettre en place 
une programmation à la hauteur 
des attentes des artistes, des 
amateurs du 4e art et du grand 
public.
C’est une édition qui promet de 
nous mettre plein les yeux, et ce, 
dès la journée d’ouverture que 
le comité directeur du festival 

a souhaité ouverte sur tous les 
arts, sur tous les publics, et dans 
divers espaces. Les festivités ont 
en effet commencé sur l’avenue 
Habib Bourguiba au centre-ville 
de Tunis qui a accueilli les deux 
pièces de théâtre «Damous» de 
l’association du théâtre de rue 
de Tunis et «Malade» de Walid 
Khadhraoui, mais également un 
spectacle musical signé Badiaa 
Bouhrizi.
Le coup d’envoi officiel a été 
donné avant-hier à 18h à la 
salle de l’Opéra de Tunis à la 
Cité de la Culture où a eu lieu 
la cérémonie d’ouverture qui a 
été animée par la comédienne 
Nadia Boussetta et qui a été 

retransmise en direct sur la 
chaine nationale Al Watanya 1.
« 38 ans que le cœur aime la vie 
»
Comme à chaque édition, la 
cérémonie a été l’occasion de 
rendre hommage à plusieurs 
figures du théâtre tunisien, 
arabe et africain. La ministre 
des Affaires culturelles Hayet 
Guettat Guermazi et la directrice 
des JTC Nissaf Ben Hafsia ont 
invité sur scène des comédiens 
et metteurs en scène pour leur 
offrir le Tanit hommage en 
reconnaissance à leur carrière 
et à leur talent, à l’instar de 
Lassaad Been Abdallah, Jamel 
Madani, Saïda Hammi, Fetha 

Mehdaoui et Abdelgheni Ben 
Tara (Tunisie), Ahmed Foued 
Selim (Egypte), Amal Dabbes 
(Jordanie), Floris Adjanohoum 
(Bénin), John Sibi-Okumu 
(Kenya)… Le célèbre humoriste 
canadien Michel Courtemanche 
était également l’un des invités 
spéciaux de la cérémonie 
d’ouverture.
Le comédien et metteur en scène 
Chedly Arfaoui a présenté de 
son côté une brève adaptation de 
la célèbre et intemporelle pièce 
de théâtre «Roméo et Juliette» 
de William Shakespeare, créée 
spécialement pour les JTC.
Les présentations théâtrales ont 
commencé dès avant-hier soir 

avec deux pièces tunisiennes 
sélectionnées hors compétition 
«Martyr» de Fadhel Jaïbi à la 
salle le 4e Art et «18 octobre» 
d’Abdelwahed Mabrouk à la 
salle Le Mondial.
Une centaine de pièces de 
théâtre réparties sur sept 
sections compétitives et non 
compétitives dont à découvrir 
dès aujourd’hui dans une 
vingtaine de salles de la capitale, 
témoignant de la pluralité et de 
la richesse de la programmation 
de la 22e édition qui porte le 
slogan «38 ans que le cœur aime 
la vie».

La Grenade Dans Tous Ses Etats

JTC 2021 : 

Une inauguration inédite célébrant plusieurs
 expressions d’art



Lundi 06 Décembre 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Sur son compte Instagram, 
ce dimanche 5 décembre, 
le prince William a parta-

gé un long message dans lequel 
il fait la promotion de son pod-
cast, Time to Walk, disponible 
sur Apple Fitness Plus, dès le 
lundi 6 décembre. Le mari 
de Kate Middleton en a pro-
fité pour glisser un mot sur sa 
grand-mère, la reine Elizabeth 
II.
La reine Elizabeth II va bien. 
Depuis plusieurs semaines, la 
santé de la monarque fait l’ob-
jet de toutes les spéculations. 
Pour rappel, le 21 octobre der-
nier, Sa Majesté a été hospitali-
sée pendant une nuit à Londres, 
là où son défunt mari, le prince 
Philip était soigné quelques 
mois plus tôt. De retour à 
Windsor, le service communi-
cation de Buckingham Palace 
a donné des nouvelles rassu-
rantes sur l’état de santé de la 
Souveraine, de quoi taire les 
spéculations qui fourmillent 
dans les tabloïds britanniques. 

«Suite aux conseils médicaux 
de se reposer pendant quelques 
jours, la reine s’est rendue à 
l’hôpital mercredi après-midi 
pour des enquêtes prélimi-
naires. Elle est retournée au 
château de Windsor à l’heure 
du déjeuner aujourd’hui et elle 
est de très bonne humeur», 
avait déclaré le palais de Buc-

kingham dans un communiqué.
À 95 ans, Elizabeth II a dû 
alléger son emploi du temps 
pour ne pas être sur la corde 
raide. La reine n’avait pas pu 
se rendre à la Cop26, où sa pré-
sence était pourtant très atten-
due. Le 14 novembre dernier, 
elle était absente de la Journée 
du Souvenir. La grand-mère de 

William et Harry souffrait d’un 
mal de dos. Depuis, les appa-
ritions publiques de la reine se 
comptent sur les doigts d’une 
main. Dimanche 5 décembre, 
le prince William a fait un clin 
d’œil à Elizabeth II par le biais 
d’un long post partagé sur Ins-
tagram.
Lundi 6 décembre, le prince 
William sort son podcast, Time 
to Walk sur les plateformes 
Apple Fitness Plus et Apple 
Music 1. À travers ces audios, 
le mari de Kate Middleton sou-
haite encourager les personnes 
à marcher dans la rue, dans 
un parc ou le long de la plage 
pour le bien-être de leur santé 
mentale. Sur son compte Insta-
gram, le frère du prince Harry 
a partagé un long post dans 
lequel il fait un clin d’œil à la 
reine Elizabeth II. «Ma famille 
a toujours aimé marcher. Qu’il 
s’agisse de ma grand-mère qui 
emmène toujours promener ses 
corgis à l’âge de 95 ans, mon 
père qui traverse l’Écosse l’été, 

ou bien mes enfants qui ont fait 
leurs premiers pas à l’Église 
le matin de Noël à Sandrin-
gham...», a-t-il commencé.
Avant d’ajouter : «Dans l’es-
poir d’aider les autres à bouger 
et prendre du temps pour leur 
santé mentale, j’ai eu à cœur 
de vous partager quelques 
histoires et chansons dans un 
épisode de Time to Walk. Je 
vous expliquerai comment j›ai 
priorisé ma santé mentale à tra-
vers une leçon de vie que j’ai 
appris. Je vous raconterai aussi 
une histoire vitale au sujet d›un 
ami qui m’a appris à être une 
oreille attentive». Les inter-
nautes ont été ravis de lire les 
mots du prince William, no-
tamment la première partie où 
il évoque que sa grand-mère, la 
reine Elizabeth II est toujours 
au garde-à-vous pour promener 
ses chiens. Vous l’aurez donc 
compris, tout va bien !

Suite à son éviction des réseaux 
sociaux, Donald Trump compte 
bien prendre sa revanche. 
Pour cela, selon les informa-
tions communiquées par LCI 
le samedi 4 décembre 2021, 
l’ancien président américain a 
levé un milliard de dollars afin 
de lancer sa propre plateforme.
Donald Trump semble avoir 
mal vécu son bannissement 
des réseaux sociaux. Le com-
pagnon de Melania Trump a en 
effet été évincé de Facebook et 
ne pourra revenir que quand les 
«risques pour la sécurité du pu-
blic auront disparu» a indiqué 
la plateforme, vendredi 4 juin 
2021, après avoir annoncé que 
l’ex-président américain reste-
rait exclu du réseau social pen-
dant au moins deux ans. Éga-
lement expulsé de Twitter pour 

avoir incité ses sympathisants 
à marcher vers le Congrès, 
Donald Trump n’a donc plus 
accès à ses moyens de commu-
nication préférés. Une mise à 
l’écart difficile pour l’homme 
de 75 ans qui tente par tous les 
moyens de retrouver une tri-
bune à grande échelle. Alors, 
pour revenir sur le devant de 
la scène, le milliardaire n’a pas 
hésité a créer son propre réseau 
social. Intitulée Truth Social, 
le réseau de la vérité, la future 
plateforme doit être lancée au 
premier trimestre 2022.
Des accords pour un milliard 

de dollars de capital
Selon les informations com-
muniquées par LCI le samedi 
4 décembre 2021, la nouvelle 
société de Donald Trump et 
son partenaire ont déclaré que 

ce dernier a conclu des accords 
pour un milliard de dollars de 
capital. Si les investisseurs 
institutionnels n’ont pas été 
identifiés dans le communiqué 
publié samedi par Trump Me-
dia et Digital World, l’argent 
proviendrait d’»un groupe di-
versifié» d’investisseurs après 
la fusion des deux sociétés. «Je 
suis convaincu que TMTG peut 
déployer efficacement ce capi-
tal pour accélérer et renforcer 
l’exécution de ses activités, no-
tamment en continuant à attirer 
les meilleurs talents, à embau-
cher les meilleurs fournisseurs 
de technologie et à déployer 
d’importantes campagnes de 
publicité et de développement 
commercial», a déclaré Pa-
trick Orlando, PDG de Digital 
World, dans le communiqué. 

Dans son communiqué l’en-

treprise dévoile l›arrivée pro-

chaine de TMTG+, un service 

de vidéo à la demande. Une 
offre qui devrait satisfaire les 
partisans de Donald Trump.

A vos carnets roses ! Esther 
Acebo alias Stockholm dans 
La Casa de Papel a dévoilé son 
baby bump déjà bien présent 
dans une adorable publication 
postée le samedi 4 décembre 
2021 sur Instagram.
Ca y est, le moment tant at-
tendu par les fans de La Casa 
de Papel est arrivé. Depuis ce 
vendredi 3 décembre 2021, 

la deuxième partie de la cin-
quième et ultime saison de la 
série espagnole est disponible 
sur Netflix. Un moment riche 
en émotions pour les téléspec-
tateurs qui sont passés par tous 
les états que ce soit du rire aux 
frissons tout comme les larmes. 
D’ailleurs, un acteur phare 
s’est livré sur son absence 
lors des derniers épisodes. 

Mais que les fans se rassurent, 
l’aventure ne s’arrête pas tota-
lement là pour vos braqueurs 
préférés puisqu’un spin-off 
dédié à Berlin a été confirmé 
et devrait être disponible d’ici 
2023. En attendant d’en savoir 
davantage à ce sujet, c’est 
pour une nouvelle concernant 
la vie privée d’une actrice du 
programme que la série a fait 

parler d’elle. La concernée 
n’est autre que Esther Acebo 
alias Stockholm. A l’instar de 
son partenaire Jaime Lorente 
(Denver) qui est devenu papa 
pour la première fois, la jeune 
femme va elle aussi pouponner 
dans les mois à venir. Et c’est 
sur les réseaux sociaux qu’elle 
a choisi d’annoncer l’heureux 
évènement.

Le prince William donne des nouvelles sur la santé de la 
reine Elizabeth II, les internautes sont soulagés

Donald Trump lève un milliard de dollars pour lancer 
son réseau social

Info star
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Des chutes de neige 
affecteront à partir 
de la soirée de ce 

dimanche les reliefs du Centre 
du pays dépassant les 900 
mètres d’altitude et ceux de 
l’Est dépassant les 800 mètres 
d’altitude, indique un bulletin 
météorologique spécial émis 
dimanche par l’Office national 

de la météorologie.
Les wilayas du Centre 
concernées par cette 
perturbation météorologie de 
niveau de vigilance orange 
sont Tissemsilt, Ain Defla, 
Médea, Blida, Tizi Ouzou 
et Bouira, affirme la même 
source.
Quant à la validité du BMS, 

précise le même communiqué, 
elle s’étend de dimanche 5 
décembre à 21h00 au lundi 06 
décembre à 15h00, ajoutant 
que l’épaisseur de la neige 
estimée entre 10 et 15 cm.
Pour les wilayas de l’Est du 
pays touchées par la neige, il 
s’agit de Bejaia, Jijel, Bordj 
Bou Arreridj, Setif, Mila, 

Constantine, Guelma, Souk 
Ahras, Oum El Bouaghi, 
Batna, Khenchela et Tébessa, 
souligne le communiqué 

de l’Office national de la 
météorologie.
La validité du BMS pour 
ces régions qui débute ce 
dimanche à 21h00, elle prend 
fin demain, lundi 6 décembre à 
23h00, ajoute la même source, 
indiquant que l’épaisseur de la 
neige est estimée entre 15 et 
20 cm.

Les chutes de neige ont 
fait cette année une 
apparition précoce 

et cela arrive en parallèle 
des nombreuses chutes de 
pluies, très bénéfiques pour 
remplir les barrages dont 
plusieurs ont atteint des 
seuils critiques. Cependant 
l’amoncellement de neige 
a engendré des coupures de 
routes selon le communiqué 
du Commandement de la 
Gendarmerie nationale qui 
appelle les conducteurs à la 
vigilance et au respect du 
code de la route.
Selon ce communiqué, 
l’amoncellement de neige 
a bloqué plusieurs routes 
reliant Bouira à Tizi Ouzou 
notamment la RN33 au 

niveau de Tikjda (commune 
d’El Asnam), la RN30 
reliant la commune de 
Saharidj (Bouira) à Ouacif 
(Tizi Ouzou) au niveau de 
la région de Tizi N’Kouilal 
et la RN 15 au lieu-dit 
Koul dans la commune de 

Aghbalou.
A Tizi Ouzou, les chutes 
de neige ont provoqué 
également la fermeture de 
la RN15 au niveau de Fedj 
Tirourda dans la commune 
de Iferhounen, la RN 72 
entre les communes Sidi 

Naâmane et Makouda au 
niveau du village zaouïa, 
la RN30 au niveau de 
Tizi N’Kouilal dans la 
commune de Iboudraren 
et le CW253 entre les 
communes de Illilten et 
Chellata (Bejaia) et le 

CW09 entre les communes 
de Illoula Oumalou et Ait 
Oumalou.
La wilaya de Bejaia a 
également connu le blocage 
de la RN26 au niveau du 
village Meliha dans la 
commune de Chellata.
Même constat à Chlef au 
niveau du CW44 reliant 
la commune de Talaassa 
et Sidi Abderrahmen 
au lieu-dit El Djorf. 
A Médéa, l’autoroute 
Nord-Sud au niveau de 
la commune de Ouzera 
est également fermée en 
raison du brouillard et des 
averses. Dans la wilaya de 
Mostaganem, le CW60 et la 
RN11 sont fermés à cause 
de la montée des eaux.

Le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmahdi, a 

réaffirmé jeudi à Alger, que 
l’organisation des rites du Hadj 
et de la Omra était conditionnée 
à l’évolution de la situation 
épidémiologique.
En marge de la conférence 
nationale de la Commission 
ministérielle de la Fatwa, tenue à 
Dar El Imam (El Mohammadia, 
Alger), M. Belmehdi a affirmé que 
«l’organisation de la Omra et du 
Hadj est conditionnée à la situation 
épidémiologique liée à la pandémie 
du Coronavirus, et nous demeurons 
vigilants face à tout imprévu».
Le ministre a également précisé 
qu’il n’avait jamais fait de 
déclaration autour de l’organisation 
des saisons de la Omra et du Hadj, 
précisant que «tout ce qui se dit 

à ce propos s’inscrit au titre des 
rumeurs infondées».
«Les préparatifs sont en cours, ainsi 
que tout ce qui concerne l’aspect 
électronique pour l’organisation 
des deux rites, en coordination 

avec les parties compétentes à 
travers le ministère des Affaires 
étrangères, et les ministères 
de la Santé et de l’Intérieur, 
ainsi qu’avec l’ambassadeur du 
Royaume d’Arabie Saoudite en 

Algérie, concernant les procédures 
à suivre et à adopter dans le cas où 
la décision d’ouvrir l’espace aérien 
pour effectuer ces rites, sera prise».
Dans le même contexte, le ministre 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs a indiqué qu’»après ma 
rencontre avec l’ambassadeur il 
y a une quinzaine de jours, nous 
avons tous pris connaissance 
de la décision des autorités 
saoudiennes de fermer son espace 
aérien à sept pays en raison de la 
situation épidémiologique liée au 
Coronavirus», soulignant que face 
à ces évolutions, «il est du devoir 
de la nation musulmane», de se 
protéger.
Le même responsable a rappelé 
«l’importance de la vaccination 
contre le Coronavirus par les 
Algériens afin d’atteindre une 
protection et une immunité 

collective».
M. Belmehdi s’est étonné de la 
demande de certaines personnes 
concernant l’ouverture totale de 
tous les espaces et l’abandon des 
mesures sanitaires relatives à la 
lutte contre la propagation du virus, 
en déclarant: «Nous regrettons de 
ne pas avoir atteint des taux de 
vaccination plus élevés par nos 
concitoyens, à un moment où nous 
devons tous protéger l’Algérie de 
tout ce qui la menace».
Dans ce contexte, le ministre a 
considéré la préservation de la 
santé publique comme un «devoir 
religieux et national, qui doit 
être respecté en se conformant 
au protocole sanitaire adopté 
pour faire face à la pandémie du 
Coronavirus».
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Des chutes de neige sur les reliefs du Centre et de l’Est

L’organisation des rites du Hadj et de la Omra conditionnée 
à la situation épidémiologique

Neige :

 Plusieurs routes coupées dans les wilayas 
de Bouira, Tizi Ouzou et Béjaia


